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TIROTEO EN ESCUELA CRISTIANA EN 
WISCONSIN; POR LO MENOS 5 MURIERON

RINDE CHEMA FRAUSTRO 3ER 
INFORME DE GOBIERNO

FACTOR
WISCONSIN.- Un joven abrió 
fuego el lunes por la mañana 
en una escuela cristiana pri-
vada en Wisconsin, matando 
a varias personas en la última 
semana antes de las vacacio-
nes de Navidad. El tirador tam-
bién murió, dijo la policía.

El jefe de policía de Madi-
son, Shon Barnes, no ofreció 
detalles sobre las víctimas, 
pero dijo que otras personas 

resultaron heridas en la Escue-
la Cristiana Abundant Life, una 
escuela K-12 con unos 390 
estudiantes. La policía dijo pre-
viamente que un total de cinco 
personas habían muerto, entre 
ellas el agresor.

El tiroteo ocurrió en la Escue-
la Cristiana Vida Abundante, en 
Madison, la capital del estado.

“Hoy es un día triste y dicho, 
no solo para Madison sino para 
todo nuestro país”, dijo Barnes 
a los periodistas.

FACTOR
SALTILLO, COAH.- Este lu-
nes, el alcalde de Saltillo, 
José María Fraustro Siller, 
presentó su tercero y últi-
mo informe de gobierno, 
destacando los valores de 

honestidad, transparen-
cia y responsabilidad que 
han guiado su adminis-
tración durante su man-
dato al frente de la capital 
coahuilense. En un evento 
que reunió a miembros del 
Cabildo.

FACTOR
SALTILLO, COAH.- El gober-
nador Manolo Jiménez Sa-
linas reiteró su compromiso 
de seguir trabajando en total 
coordinación por la seguridad 
y el desarrollo de Saltillo y de 
Coahuila, en ceremonia en la 
que acompañó al alcalde de la 
capital del estado, José María 
Fraustro Siller, en su Tercer In-
forme de Resultados, “resulta-
dos contundentes que se ven y 
se sienten en Saltillo”, señaló el 
Mandatario estatal.

“Acompañamos con gusto 
en su 3er Informe de Gobier-
no a nuestro amigo el alcalde 
Chema Fraustro, a quien feli-
cito por su trabajo. La buena 
coordinación entre nuestros 
gobiernos, en conjunto con 
los ciudadanos, sociedad civil 
organizada y la iniciativa priva-
da, ha hecho de la capital de 
Coahuila un ejemplo nacional. 
Hoy Saltillo es la capital más 
segura de México, la ciudad 
más competitiva del país y una 
de las 5 con mejor calidad de 
vida en todo el territorio nacio-
nal. Cuando se trabaja en equi-
po, sin duda se logran mejores 
resultados”, resaltó.

Fraustro Siller presentó los 
resultados del tercer año de su 
administración en temas como 
el de seguridad, desarrollo 
económico, turismo, movilidad, 
sustentabilidad y prevención, 
obras sociales y obras públi-
cas, infraestructura, cultura, 
educación, salud, deporte, de-
sarrollo social, entre otros.

Manolo Jiménez expresó 
que todos los temas que tocó 
el alcalde José María Fraustro 
en su informe, hacen que hoy, 
sin duda, Coahuila sea una de 
los estados con mejor calidad 
de vida, y uno de los mejores 
lugares de México para vivir 

con nuestras familias.
“Saltillo se ha distinguido por 

el trabajo en equipo entre so-
ciedad, iniciativa privada y los 
órdenes de gobierno, lo que es 
algo que se debe seguir poten-
cializando; porque la grandeza 
de Saltillo la construimos entre 
todas y todos”, destacó.

Jiménez Salinas indicó que 
las y los coahuilenses no po-
demos dejar de valorar el lugar 
en el que vivimos, y que por lo 
mismo, no podemos dejar de 
trabajar por ello.

Abundó que el tema de la 
seguridad es fundamental para 
la calidad de vida de nuestra 
gente y que hoy, el que Salti-
llo sea la capital más segura 
de México, y además la sexta 

ciudad más segura de todo el 
país, es resultado del trabajo 
coordinado entre las institu-
ciones de los tres órdenes de 
gobierno.

“Quiero reiterar nuestro com-
promiso de seguir trabajando 
por la seguridad y el desarrollo 
de Saltillo y de Coahuila”, citó.

El Mandatario estatal des-
tacó que hoy Coahuila es un 
referente internacional porque 
México es una de las econo-
mías más importantes del mun-
do, es uno de los cinco países 
del mundo que más producen 
vehículos, y dentro de México, 
la región Sureste de Coahuila 
es la región que produce más 
vehículos de todo el país, y 
que eso se ha logrado con el 

trabajo de todas y todos por 
muchas generaciones.

“Y eso es lo que hoy en día 
nos permite ofrecerle a nuestra 
gente fuentes de empleo, que 
es la herramienta más podero-
sa para que nuestras familias 
salgan adelante”, mencionó.

“El día de hoy reitero mi 
compromiso con Saltillo, y no 
tengan la menor duda que le 
vamos a seguir entrando con 
todo para mejorar la calidad 
de vida de las y los saltillenses, 
fortaleciendo la infraestructu-
ra, la seguridad, la movilidad 
y que, de esa manera, Saltillo 
se consolide como una de las 
mejores ciudades de México 
para vivir con nuestras fami-
lias”, puntualizó el gobernador 
Manolo Jiménez.

En su mensaje a las y los 
saltillenses, José María Fraus-
tro Siller agradeció al Ejército 
Mexicano y a la Guardia Na-
cional por su labor y compro-
miso de trabajar en equipo por 
mantener seguro y blindado a 
Saltillo.

Expresó que hace tres años 
tomó este compromiso con el 
firme propósito y convicción de 
construir un Saltillo más fuerte, 
próspero, unido; y que a lo lar-
go de este tiempo, junto a su 
equipo, trabajaron hombro a 
hombro junto a la ciudadanía, 
el gobierno estatal, los distin-
tos órdenes de gobierno y to-
dos aquellos que compartieron 
su pasión por ver un Saltillo 
próspero.

“Con orgullo y certeza, pue-
do afirmar que este gobier-
no es cercano, responsable, 
transparente; siempre demos-
trando carácter y voluntad fir-
me”, añadió.

Fraustro Siller expresó su 
agradecimiento al gobernador 
Manolo Jiménez, aliado incon-
dicional. PÁG. A4

EN SALTILLO TRABAJAMOS EN EQUIPO 
POR GRANDES RESULTADOS: MANOLO

FACTOR
Estados Unidos.- Estados Uni-
dos deportó este lunes a Mé-
xico al capo Osiel Cárdenas 
Guillén, exlíder del Cartel de 
los Zetas, informó en un co-
municado el Servicio de Inmi-
gración y Control de Aduanas 
(ICE). El ICE indicó que Osiel 
Cárdenas fue trasladado a 
México, donde se le busca 
por homicidio y posesión ile-
gal de un arma de fuego. Los 
agentes custodiaron a Cárde-
nas en la Penitenciaría de los 
Estados Unidos en Terre Hau-
te, Indiana, y lo trasladaron al 
Centro de Detención de Otay 
Mesa. De ahí, los agentes es-
coltaron a Cárdenas hasta el 
puerto de entrada de San Die-

go, donde fue entregado a las 
fuerzas del orden mexicanas 
sin incidentes.

“La detención de Osiel Cár-
denas, un célebre prófugo 

internacional, pone de relieve 
nuestro compromiso inque-
brantable con la seguridad 
pública y la justicia”, declaró 
Samuel Olson. PÁG. A3
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NUEVA ROSITA, COAH.- 
Decenas de burócratas 
activos y pensionados 

se concentraron en presiden-

cia municipal para instalar un 
plantón e impedir la salida de 
empleados de tesorería mu-
nicipal hasta obtener el pago 
correspondiente de salarios y 
aguinaldos.

Después de mediodía el tu-
multo de burócratas invadió la 
planta baja de presidencia mu-
nicipal para bloquear el acceso 
de tesorería municipal y exigir 
sus pagos correspondientes 
con la firme intención de no de-
jar salir a nadie hasta obtener 
una respuesta favorable a sus 
peticiones.

Alebrestados mencionaron a 
las trabajadoras que se iban a 
quedar encerradas en la ofici-
na porque el plantón era en son 
de protesta por el carente pago 
de la quincena y aguinaldos 
además de otras prestaciones 
que vienen exigiendo y motivo 
por el cual el municipio de San 
Juan de Sabinas tiene más de 
un embargo.

Varias cuentas bancarias del 
ayuntamiento de San Juan de 
Sabinas están congeladas y 
es imposible realizar los pagos 
a una nómina de burócratas y 
pensionados que superan el 
centenar y encima piden exor-
bitantes cifras de dinero.

El bloqueo de los burócratas 
hasta cierto punto es válido, re-
conocieron las funcionarias de 
tesorería sin embargo estuvo de 
más al tener conocimiento que 
fueron ellos mismos quienes lle-
varon al municipio al borde de 
las finanzas por las demandas 
interpuestas ante los jueces y 
ahora las arcas municipales es-
tán limitadas en fianzas que no 
pueden cubrir los salarios me-
nos aguinaldos.

Exigen pago de sueldo y aguinaldos retenidos de nueva cuenta por 
el alcalde Mario Alberto López Gamez
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TOMAN BURÓCRATAS 
PRESIDENCIA DE NR

¡¡¡TRAGEDIA EN SAN BUENA!!!
Muere conductor calcinado; su esposa está grave

FACTOR
SAN BUENAVENTURA, 
COAH.-  Muy temprano, a 
eso de las 05:00 horas, sobre 
la carretera Ocampo-Cuatro 
Ciénegas, apenas a unos kiló-
metros del municipio, un vehí-
culo volcó y el fuego lo consu-
mió, con su conductor dentro.

Aracely Ramos dio aviso 
que, sobre la carretera en 
mención, “antes de llegar al 
Rancho San Miguel, estaba 
una señora pidiendo ayuda” 
y fue gracias a la publicación 
de redes sociales que llegó el 
apoyo.

Por lo temprano de la hora, 
quienes se dieron cuenta del 

accidente fueron los pasaje-
ros del autobús que sale tem-
prano de Ocampo a Monclo-
va.

Lo que reportan las auto-
ridades es que derivado del 
percance murió calcinado Éd-
gar Castillo López, hijo del di-
rector de Parque Vehicular de 
Ocampo, Lázaro Castillo.
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Gobernador del Estado acompaña 
a José María Fraustro Siller, alcalde 
de Saltillo, en su Tercer Informe de 

Resultados

Reitera Manolo su compromiso 
de seguir trabajando por la 
seguridad y el desarrollo de 

Saltillo y de Coahuila



El presunto recorte de 
123 millones de pe-
sos en el presupuesto 

asignado al Senado para 
2025 detonó una “guerra 
fratricida” entre los coor-
dinadores parlamentarios 
de Morena en ambas cá-
maras del Congreso.

 El primer disparo vino 
de Adán Augusto López 
Hernández, líder de la ma-
yoría en el Senado.

En la tribuna de la Cá-
mara alta informó que ya 
se presentaron denuncias 
sobre “dos negocitos ya 
añejos” que se hicieron en 
la Cámara alta.

Uno es con una empresa 
de nombre Full Services, 
asegura, se beneficiaba de 
poco más de 60 millones de 
pesos por administrar los 
archivos del Senado.  

De esa empresa no exis-
te ningún antecedente, 
más allá del nombre y el 
contrato firmado, año por 
año, en este Senado, ase-
guró el senador.

El otro “negocito añejo” 
tiene que ver con el mante-
nimiento de los elevadores. 
Se trata de un contrato 
multianual por 90 millo-
nes 427 mil 500 pesos con 
el Grupo Piasa. El contra-
to ya se rescindió. “Hay 
elevadores en los que ni si-
quiera se pudo instalar un 
aparato”, criticó el coordi-
nador de la bancada guin-
da en el Senado.

Las denuncias fueron 
presentadas la mañana 
de ayer en la fiscalía, la 
Función Pública, y la Au-
ditoría Superior de la Fe-
deración, precisó en decla-
raciones a la prensa.

En la próxima sesión se 
van a presentar tres o cua-
tro contratos más “dón-
de también se simulaban 
prestaciones de servicio al 
Senado”, adelantó. “Vamos 
a continuar limpiando de 
cualquier sospecha de co-
rrupción o de connivencia 
al Senado de la Repúbli-
ca”, prometió.

–¿Estos actos de corrup-
ción implican a la admi-
nistración pasada? Pre-
guntó un reportero.

–No sé. En todo caso se-
rán las autoridades com-
petentes quienes hagan la 
investigación ante las de-
nuncias presentadas. Yo no 
señalo a nadie. Nosotros 
hicimos una denuncia de 
lo que creemos son irregu-
laridades.

* Ricardo Monreal, líder 
de la mayoría en San Lá-
zaro, se encontraba en su 
casa cuando se enteró de 
los señalamientos de Adán.

Allí grabó un video con 
su respuesta a lo que llamó 
“infundios y falsedades” 
que se expresaron en la tri-
buna del Senado.

Empezó por desmentir 
que haya habido un recor-
te de 123 millones de pesos 
al presupuesto del Senado. 
“Se incrementó 3 por cien-
to con respecto al ejercicio 
que se está concluyendo y 
él (Adán) lo sabía”, apuntó.

Monreal agrega que ha-
bló con el legislador ta-
basqueño del fideicomiso 
por más de mil millones de 
pesos que, desde la cons-
trucción del edificio, están 
a disposición de esa Cáma-
ra.

“Ése es, quizá, el origen 
de los infundios y falseda-
des que hoy en tribuna se 
expresaron en contra de la 
administración que enca-
becé”, insinuó.

Y dijo más: “En mi vida, 
la adversidad y la mala fe 
me han perseguido siem-
pre, pero las he enfrentado 
sin titubeos. Casi siempre 
provenían de la oposición. 
Hoy vienen de parte de co-
rreligionarios”, lamentó.

Y de lo que Adán llamó 
negocitos dijo: “En ambos 
casos existen licitaciones 
públicas, pero no sólo. Hay 
también auditorías solici-
tadas personalmente por 
mí”.

Monreal aseguró qué 
de septiembre del 2018, 
cuando llegó al Senado, a 
diciembre del 2023, se rea-
lizaron 77 auditorías.

Hubo 45 recomendacio-
nes y sólo una observación 
“totalmente solventadas”, 
afirmó. Adjuntó copias de 
oficios dirigidos al titular 
de la ASF, David Colmena-
res.

“Por todo esto afirmó que 
el que nada debe, nada 
teme. Entiendo que es una 
escena política en la que el 
teatro que están armando 
va a caerse por su propio 
peso”, vaticinó el exgober-
nador de Zacatecas. Y retó 
a Adán a presentar las de-
nuncias.

El pleito no deja de sor-
prender. No le conviene al 
gobierno ni a Morena. Hay 
algo detrás que sólo ellos 
saben. Adán y Monreal te-
nían aparentemente una 
relación de correligiona-
rios. ¿Qué es? ¿Quién es? 
Son preguntas.

* Tony Garza es una de 
las figuras más influyen-
tes en la diplomacia entre 
Estados Unidos y México. 
Conoce bien nuestro país. 
Fue embajador en México 
del 2002 al 2009.

Este diplomático, naci-
do en Texas, escribió un 
artículo en sus redes en el 
que dice que las amenazas 
arancelarias de Trump 
violan el actual T-MEC.

“Es poco probable que se 
materialicen por completo, 
al menos no en la forma en 
que están siendo amenaza-
das actualmente. Aparen-
temente se están utilizando 
como táctica de negocia-
ción sobre otras cuestiones 
políticas. Incluso, si se des-
pliegan, probablemente no 
será por mucho tiempo, ya 
que los analistas esperan 
que el presidente electo los 
considere una forma tor-
pe y a menudo ineficaz de 
afirmar el poder estaduni-
dense.

“Por ahora, tenemos mo-
tivos para creer que estas 
escaladas comerciales se 
resolverán por sí solas, al 
menos hasta la revisión 
obligatoria del T-MEC, en 
2026”, puntualizó.

La presidenta del 
INE, Guadalu-
pe Taddei, afir-

ma que la elección 
de juzgadores habrá 
de tener lugar sin 
berrinche a pesar 
del severo recorte del 
presupuesto solici-
tado para organizar 
el proceso. Patética 
declaración de quien 
debiera estar preocu-
pada y comprometida 
por defender al INE 
en su delicada enco-
mienda de organizar 
una elección históri-
ca para abrir paso a 
una experiencia in-
édita y complicada 
en extremo; esto es, la 
elección de juzgadores 
por voto directo. No 
cabe duda, la degra-
dación de la política 
y del servicio público 
a todos alcanza, in-
cluso a la institución 
emblemática de la 
transición de demo-
cracia electoral más 
exitosa conocida.

La democracia cues-
ta. Las instituciones 
y prácticas electora-
les se construyeron 
para dar certeza sien-
do indispensable de-
sarrollar una amplia 
burocracia electoral, 
así como instrumen-
tos confiables y de 

elevado costo como el 
padrón electoral y la 
credencial de elector. 
La duda es si la dis-
minución del gasto 
podrá acompañarse 
de la misma calidad. 
Quizá, pero hay una 
derrota que todo com-
promete, la merma 
de la imparcialidad e 
independencia de la 
cúpula del INE, parti-
cularmente por parte 
de la señora Taddei y 
de los consejeros de-
signados en el pasado 
reciente.

Berrinche debieran 
estar haciendo mu-
chos mexicanos no 
por el financiamien-
to, sino por la coloni-
zación que el régimen 
obradorista ha hecho 
del órgano electoral 
y de la Sala Superior 
del Tribunal Electo-
ral. Berrinche por la 
pérdida, por el cinis-
mo del gobernante, 
por la complacencia 
ciudadana, por la in-
dolencia de los inte-
resados en la impar-
cialidad, ejemplo, los 
partidos opositores. 
A la democracia ha 
sido fácil destruirla 
porque no hay quien 
la defienda. Licen-
cia grande al berrin-
che que no ocurre en 

unos y otros porque 
el problema son to-
dos, especialmente los 
partidos que se han 
vuelto usufructuarios 
de las decisiones de la 
autoridad electoral. 
La partidocracia es 
el reverso de la meda-
lla del deterioro de la 
institucionalidad de-
mocrática, una com-
plicidad que ha hecho 
de los partidos nego-
cio de sus dirigencias.

Por ahora la polémi-
ca se centra en cómo 
reducir el gasto sin 
deteriorar la calidad 
del proceso electoral. 
El INE debe revisar 
el método; ha encon-
trado respuesta que 
afecta al ciudadano 
y que potencia a los 
movilizadores electo-
rales para definir los 
resultados. Reducir 
los centros de vota-

ción abarata la elec-
ción, incluso permite 
una mayor vigilan-
cia. Presente el seña-
lamiento de Enrique 
de la Madrid de que 
la oposición fue inca-
paz de tener represen-
tantes en 40% de las 
casillas. Pero para la 
elección de juzgadores 
no son los partidos los 
que vigilan, serán los 
medios, la sociedad ci-
vil y observadores sin 
legitimidad para im-
pugnar que no sea el 
berrinche mediático.

El problema es tri-
ple, por una parte, 
para muchos votan-
tes, particularmente 
de las zonas rurales 
ir a votar les llevará 
más tiempo; por otra 
parte, al cambiar los 
lugares en los que tra-
dicionalmente se vota 
se hará más difícil 

e incierto sufragar. 
Finalmente, menos 
centros de votación 
implica mayor con-
centración de casillas 
para desahogar la 
hipotética participa-
ción electoral, porque 
las definiciones al 
respecto se hacen con 
quienes pueden ir a 
votar, no con quienes 
votarían.

El problema más 
grave y de mayor 
impacto no es la or-
ganización de la jor-
nada electoral, sino 
el absurdo de las res-
tricciones para hacer 
campañas, limitacio-
nes explicables por-
que los jueces no son 
partidos ni candida-
tos convencionales. 
Con las limitaciones 
financieras y mediá-
ticas que se imponen 
muy difícil será con-
ciliar el voto infor-
mado, las libertades 
políticas de los candi-
datos como la de ex-
presión o las asocia-
das a una contienda 
justa. La clave está 
en las campañas y en 
la movilización elec-
toral que difícilmente 
será espontánea y que 
dejará en manos de 
los gobiernos y de las 
estructuras partidis-

tas oficialistas una 
decisión que previsi-
blemente será acom-
pañada por un ele-
vado abstencionismo 
y una grosera mani-
pulación de votantes, 
nada que garantice 
un voto libre y razo-
nado y, por lo mis-
mo, inconciliable con 
una decisión virtuosa 
para que lleguen los 
mejores.

Berrinche debieran 
estar haciendo tam-
bién los consejeros 
del INE comprometi-
dos con la encomien-
da que les atañe. Su 
inconformidad por 
el abandono y des-
lealtad de la conse-
jera presidenta a la 
institución ahora los 
convoca a organizar 
y avalar una elección 
destinada al fracaso 
y lo peor de todo, de 
ser razonablemente 
exitosa en el estándar 
de los que gobiernan, 
el método de reducir 
costos habrá de ser 
solución no solo para 
la aventura absurda 
de elegir juzgadores, 
sino para resolver in-
teresadamente y con 
afectación a la im-
parcialidad el pecado 
de origen: el muy ele-
vado gasto electoral.
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SIN BERRINCHE

Por
Federico 
Berrueto

EFEMÉRIDES DICIEMBRE
Efemérides de Diciembre
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1810.
Miguel Hidalgo y Costilla or- 
ganiza su gobierno y nombra 
a José María Chico como mi- 
nistro de Gracia y Justicia; y a 
Ignacio Rayón, como ministro 
de Estado y Despacho.

1916.
Se inaugura el Congreso Cons- 
tituyente en Querétaro.

Día Mundial de la Lucha 
contra el SIDA. 

1547.
Muere Hernán Cortés. Con- 
quistó el imperio mexica y 
fue gobernador y capitán 
general de la Nueva España.

1867. 
Entra en vigor la Ley Orgáni- 
ca de Instrucción Pública y 
se crea la Escuela Nacional 
Preparatoria.

Día Internacional para la 
Abolición de la Esclavitud.

1827.
Muere Fray Servando Tere- 
sa de Mier, teólogo liberal, 
político, periodista, histo- 
riador, orador y radical lu- 
chador de la Independencia 
de México.

1914.
Se instala en la Ciudad de 
México el gobierno provi- 
sional de la Soberana Con- 
vención Revolucionaria, pre- 
sidido por el general Eulalio 
Gutiérrez.

1973. 
Muere en la Ciudad de Mé- 
xico, Adolfo Ruiz Cortines, 
Presidente de México entre 
1952 y 1958.

Día Internacional de las 
Personas con Discapacidad.

1829.
Nace en la ciudad de Durango, 
Francisco Zarco, destacado li- 
beral, defensor de la libertad 
de expresión y de la causa 
republicana.

1860.
Se decreta la Ley de Libertad 
de Cultos, emitida desde Vera- 
cruz, donde residía entonces el 
gobierno del Presidente Benito 
Juárez. 

1914.
Se �rma el Pacto de Xochimil- 
co entre Francisco Villa y Emi- 
liano Zapata, con lo que se 
consolida la alianza entre am- 
bos líderes revolucionarios.

1810.
Miguel Hidalgo prohíbe el 
arrendamiento de tierras 
comunales.

1941.
Se crea la Cámara Nacional 
de la Industria de Transfor- 
mación. (CANACINTRA).

1810. 
Miguel Hidalgo y Costilla ra- 
ti�ca la abolición de la escla- 
vitud.

1873.
Muerte del poeta coahuilen-
se Manuel Acuña, autor, 
entre otros, del poema “Noc-  
turno a Rosario”. 

1914.
Las tropas de los generales 
Francisco Villa y Emiliano 
Zapata ocupan el Palacio 
Nacional.

1867.
Por decreto del Presidente 
Benito Juárez, se restablece 
el nuevo Colegio Militar, una 
vez terminado el Imperio de 
Maximiliano.

1930.
Muere en la Ciudad de Méxi- 
co, Jesús Flores Magón, her- 
mano de Ricardo y de Enri- 
que Flores Magón.

Día de la Aviación Civil 
Internacional.

1861.
Las tropas españolas desem- 
barcan en el puerto de Vera- 
cruz para reclamar el pago 
de la deuda de México, luego 
de que el Presidente Juárez 
decretara la suspensión de 
pagos.

1882.
Nace Manuel M. Ponce, mú- 
sico y compositor zacateca- 
no, de copiosa producción de 
sentido nacionalista.

1886.
Nace Diego Rivera, destaca- 
do pintor guanajuatense, 
uno de los tres grandes mu- 
ralistas mexicanos, creador 
de una técnica excepcional.

09 10 11 12 13

1860.
El general conservador Mi- 
guel Miramón vence en Tolu- 
ca al general liberal Felipe 
Berriozábal.

1905.
Nace Emilio Carranza, en Ra- 
mos Arizpe, Coahuila. Fue un 
intrépido e ingenioso aviador 
militar.

Día Internacional contra la 
Corrupción.

1978.
Muere en la Ciudad de Mé- 
xico, Emilio Portes Gil, quien 
fue Presidente de México de 
1928 a 1930.

1990.
El escritor mexicano Octa- 
vio Paz, recibe el Premio No- 
bel de Literatura.

Día Mundial de los 
Derechos Humanos.

1855.
El general Juan Álvarez deja 
la presidencia interina de la 
República al general Ignacio 
Comonfort.

1881.
Las principales calles de la 
Ciudad de México son dota- 
das de alumbrado eléctrico 
para júbilo de sus habitantes.

1951. 
Muere en Guadalajara, Jalis- 
co, Francisco Rojas Gonzá- 
lez, escritor y autor del libro 
El diosero.
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1905.
Nace el cantautor Augusto 
Guty  Cárdenas, compositor 
de Rayito de Sol.

1914.
Venustiano Carranza expide 
el Decreto de Adiciones al 
Plan de Guadalupe.

1972.
Muere Justino Fernández, 
historiador del arte, educa- 
dor e investigador.
 

1810.
Miguel Hidalgo nombra a 
Pascasio Ortiz de Letona co- 
mo representante de la insur- 
gencia ante el gobierno de 
Estados Unidos.

1877.
Nace Otilio E. Montaño, en 
Villa de Ayala, Morelos. Fue 
profesor y revolucionario za- 
patista, redactor del Plan de 
Ayala.

1988.
Se publica en el Diario Ocial 
de la Federación la creación 
de la Comisión Nacional de 
Cultura Física y Deporte 
(CONADE), como órgano ad- 
ministrativo desconcentrado 
de la SEP.

1845.
El general Mariano Paredes 
y Arrillaga se pronuncia en 
San Luis Potosí contra el 
gobierno de José Joaquín 
de Herrera.

1853.
Nace en el puerto de Vera- 
cruz, Salvador Díaz Mirón, 
escritor modernista. Entre 
sus poemas destaca Ojos 
verdes.

1859.
El gobierno liberal �rma el 
Tratado Mc Lane-Ocampo 
en el que México otorga 
libre tránsito en su terri- 
torio a mercancías y tro- 
pas de Estados Unidos a 
cambio de reconocimiento 
y ayuda económica. No 
entró en vigor.

1810.
Se publica el Mani�esto de 
Miguel Hidalgo con el que 
propone la creación de un 
Congreso Nacional.

1843.
Nace en la Ciudad de Mé- 
xico, José Vicente Villada, 
quien derrotó a los france- 
ses en la batalla de Villa de 
Reyes en 1865. 

1951.
Muere María Grever, com- 
positora mexicana, autora 
de más de 800 canciones, 
como Júrame.
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1845.
Muere en Mérida, Pedro 
Sainz de Baranda, capitán 
de la Marina mexicana que 
logró expulsar de México a 
los españoles que permane-
cieron en el fuerte de San 
Juan de Ulúa hasta 1825.

1973. 
Muere en la Ciudad de Mé- 
xico, Marte R. Gómez, inge- 
niero agrónomo y político 
tamaulipeco, que participó 
en las �las zapatistas y más 
tarde fue Secretario de 
Agricultura.
 

1891.
Fallece en la Ciudad de Mé- 
xico, José María Iglesias, ju- 
rista y político liberal, ori- 
ginario de la Ciudad de 
México.
 
1857.
El general Félix María Zu- 
loaga promulga el Plan de 
Tacubaya, con el que se 
desconoce a la Constitu- 
ción de 1857.

1861.
Se publica el Mani�esto del 
Presidente Juárez a la 
Nación, por la invasión en 
Veracruz.

Día Internacional del 
Migrante. 
 

1883.
Nace Antonio Caso. Filóso- 
fo, sociólogo y literato. Fue 
miembro fundador del Ate- 
neo de la Juventud, entre 
1920 y 1923. Rector de la 
entonces llamada Universi- 
dad Nacional de México.

1810. 
Inicia la publicación de El Des- 
pertador Americano, el pri- 
mer diario insurgente, a cargo 
de  Francisco Severo Maldo- 
nado, por órdenes directas de 
Miguel Hidalgo y Costilla.

Día Internacional de la 
Solidaridad Humana.

1809.
Fue descubierta y sofocada 
la conspiración de Vallado- 
lid, Morelia, donde un grupo 
de criollos, con el apoyo de 
algunos soldados e indios, 
pretendían levantarse en 
armas. 

1815.
El general José María More- 
los y Pavón es fusilado en 
Ecatepec.

1860.
Se resolvió el triunfo del 
ejército liberal con la 
Batalla de Calpulalpan; con 
ello se da �n a la Guerra de 
Tres Años o Guerra de 
Reforma.

1898.
Nace Salvador Zubirán An- 
chondo, en Chihuahua. Mé- 
dico cirujano y rector de la 
Universidad Nacional Autó- 
noma de México de 1946 a 
1948; inició el Programa de 
Construcción de Ciudad 
Universitaria.
 

1970.
Se establece el Consejo Na- 
cional de Ciencia y Tecnolo- 
gía (CONACyT).

1816.
Muere en la Ciudad de Méxi- 
co el arquitecto y escultor 
valenciano, Manuel Tolsá, 
autor de obras como el Pa- 
lacio de Minería y la estatua 
ecuestre de Carlos IV, cono- 
cida como El Caballito. 

1985.
Muere Demetrio Vallejo, di- 
rigente obrero, líder de los 
trabajadores ferrocarrile-
ros, fundador del Partido 
Mexicano de los Trabaja- 
dores, junto con Heberto 
Castillo.

1914.
Promulgación de las leyes ca- 
rrancistas sobre el Municipio 
Libre y el Divorcio.

1950.
Muere en la Ciudad de México 
el poeta, Xavier Villaurrutia. 
Autor de Nostalgia de la 
muerte.

1929.
Muere en la Ciudad de Mé- 
xico, Felipe Canales Longoria, 
abogado, participó en la so- 
lución pací�ca del con©icto 
religioso durante la presiden- 
cia de Calles.

1959. 
Muere en la Ciudad de México, 
Alfonso Reyes, literato, diplo- 
mático y pensador. Fue miem- 
bro del Ateneo de la Juventud.

1978.
Se funda el Colegio Nacional 
de Educación Profesional Téc- 
nica (CONALEP), organismo 
descentralizado de educación 
media superior.

1941. 
Muere Eduardo Hay Fortuño, 
diplomático, militar,  ingeniero 
y político revolucionario, que 
militó en las �las maderistas y 
constitucionalistas.

1836.
España reconoce la Indepen- 
dencia de México a través 
del Tratado “Santa María- 
Calatrava.”

1972.
El Diario Ocial de la Federa- 
ción publicó el Decreto de 
reformas y adiciones a los 
artículos 38 y 43 de la Ley 
Federal de los Trabajadores 
al Servicio del Estado.

1977.
Se promulga la Ley Federal 
de Organizaciones Políticas 
y Procesos Electorales 
(LOPPE) la cual reconoce a 
los partidos políticos como 
entidades de interés público 
y adopta el sistema mixto 
de representación en la Cá- 
mara de Diputados.

1913.
Muere en la Ciudad de Méxi- 
co, Juan Antonio Mateos 
Lozada, abogado, periodista, 
dramaturgo, poeta y nove- 
lista liberal.

1859.
Aniversario del nacimiento de 
Venustiano Carranza.

1896.
Nace David Alfaro Siqueiros, 
pintor chihuahuense, que 
destacó en la escuela del 
muralismo.

1933.
Se crea la Orden del Águila 
Azteca, la más alta distinción 
que otorga el gobierno mexi- 
cano a extranjeros por sus 
servicios a la Nación mexica- 
na o a la humanidad.

1853.
Se �rma el Tratado de La 
Mesilla, con el cual Estados 
Unidos adquiere territorio 
mexicano.

1898.
Muere en Nueva York, a sus 
61 años, Matías Romero, di- 
plomático defensor del libe- 
ralismo.

1910.
Muere en Janos, Chihuahua, 
Praxedis G. Guerrero, mili- 
tante magonista.
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1893. 
Muere en la Ciudad de 
México, Ignacio L. Vallarta, 
jurista y político liberal. 
Colaboró con el Congreso 
Constituyente de 1856; 
gobernador de Jalisco.

1899.
Nace en Santiago Papas- 
quiaro, Durango, Silvestre 
Revueltas Sánchez, músi- 
co y compositor. Resalta 
entre su repertorio, la 
obra  Sensemayá.

1949.
Se publica en el Diario 
Ocial de la Federación, la 
Ley de la Industria Cine- 
matográ�ca la cual deter- 
minaba la cuota de tiempo 
y días que debían dedicar 
los salones cinematográ�-
cos a la exhibición de pelí- 
culas nacionales.

24 de diciembre
Noche Buena
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COTIJA, MICHOACÁN.- 
Autoridades federales de se-
guridad, conformaron que ya 
falleció otro de los militares 
atacados con explosivos por el 
Cártel Jalisco Nueva Genera-
ción , en el municipio de Cotija, 
Michoacán. El ataque fue per-
petrado por el CJNG en el lugar 
conocido como La Peña, ubica-
do en el camino que comunica 
a la cabecera municipal, con la 
localidad de Gallineros.

El primer reporte indicaba 
que el saldo era de seis mi-
litares lesionados y uno más 
fallecido, al detonarles un par 
de minas antipersonales, que 
hizo estallar el grupo armado, 
durante el paso del convoy de 
fuerzas federales. El soldado 
muerto, sufrió amputación de 
ambas piernas y del resto de 

heridos, dos más se reporta-
ban como muy graves en su 
estado de salud. Más tarde, in-
formaron que uno de esos dos 
elementos que se reportaban 
graves, perdió la vida mientras 
era trasladado a un hospital de 
la ciudad de Morelia.

Con este deceso, suman dos 
los integrantes de fuerzas fede-
rales muertos, resultado del ata-
que con explosivos, perpetrado 
esta mañana por el CJNG, en 
esa zona de Michoacán, colin-
dante con el estado de Jalisco. 
Tras el ataque de este lunes, 
fuerzas federales, con apoyo 
de la Guardia Civil, desplega-
ron un operativo para dar con 
los responsables de este hecho 
criminal. Diferentes áreas de 
seguridad revelaron que desde 
hace dos años, esa organización 
criminal, ha instalado bases de 
concentración y adiestramiento 
en esa zona.

Uno de los puntos está ubi-
cado en Las Pilas, municipio 
de Santa María del Oro, Jalis-
co, de donde este lunes, salió el 
grupo armado que atacó a los 

militares. A ese campamento, 
son llevados los adolescentes, 
jóvenes y extranjeros, que son 
reclutados forzosamente y con 
engaños, por el CJNG. En su 
campamento de Las Pilas, ese 
cártel, entrena a los jóvenes y 
colombianos, por hasta 22 días, 
los arma y los manda a perpe-
trar ataques en contra de auto-
ridades y poblaciones.

Las fuentes consultadas, in-
dican que ese grupo armado, 
también saquea las casas, co-
mercios y ranchos completos, 
además de que se roban el ga-
nado, para alimentarse y con-
seguir el avance de sus tropas. 
Resultado de su despliegue y 
ofensivas, el CJNG ha provo-
cado el desplazamiento forza-
do y con ello ha generado que 
las localidades de esa franja de 
Michoacán con Jalisco se con-
viertan en pueblos fantasmas. 
Tras el ataque de este lunes, 
fuerzas federales, con apoyo 
de la Guardia Civil, desplega-
ron un operativo para dar con 
los responsables de este hecho 
criminal.

FACTOR

ESTADOS UNIDOS.- 
Estados Unidos deportó 
este lunes a México al 

capo Osiel Cárdenas Guillén, 
exlíder del Cartel de los Ze-
tas, informó en un comunicado 
el Servicio de Inmigración y 
Control de Aduanas (ICE). El 
ICE indicó que Osiel Cárdenas 
fue trasladado a México, don-
de se le busca por homicidio y 
posesión ilegal de un arma de 
fuego. Los agentes custodiaron 
a Cárdenas en la Penitenciaría 
de los Estados Unidos en Terre 
Haute, Indiana, y lo traslada-
ron al Centro de Detención de 
Otay Mesa. De ahí, los agentes 
escoltaron a Cárdenas hasta el 
puerto de entrada de San Die-
go, donde fue entregado a las 
fuerzas del orden mexicanas 
sin incidentes.

“La detención de Osiel Cár-
denas, un célebre prófugo inter-
nacional, pone de relieve nues-
tro compromiso inquebrantable 
con la seguridad pública y la 
justicia”, declaró Samuel Olson, 
Director de la Oficina Especial 

de Operaciones de Ejecución 
y Expulsión (ERO) del ICE 
en Chicago.C”Esta operación, 
llevada a cabo con precisión y 
coordinación por la ERO de 
Chicago, junto con la dedica-
ción de nuestros socios de San 
Diego, Harlingen, Ciudad de 
México y la División de Opera-
ciones Internacionales, demues-
tra el poder de la colaboración 
en el ámbito de la aplicación de 
la ley. Al devolver a este peli-
groso individuo a México, don-
de se enfrenta a graves cargos, 
hemos dado un paso importante 
para salvaguardar nuestras co-
munidades y defender el Estado 
de Derecho”.

Cárdenas entró en Estados 
Unidos el 27 de agosto de 
1992, en Brownsville (Texas), 
utilizando una tarjeta de cruce 
fronterizo que le permitía per-
manecer temporalmente a me-
nos de 25 millas de la frontera 
entre Estados Unidos y Méxi-
co. En esa misma fecha, Cár-
denas fue detenido por poseer, 
con intención de distribuir, 
aproximadamente dos kilogra-
mos de cocaína. Cárdenas fue 

trasladado a la cárcel del con-
dado de Cameron. El 23 de di-
ciembre de 1993, Cárdenas fue 
trasladado a México en virtud 
del Tratado entre Estados Uni-
dos y México sobre Ejecución 
de Sentencias Penales.

Posteriormente, el 19 de ene-
ro de 2007, México extraditó 
a Cárdenas a Estados Unidos 
para ser juzgado en el Distrito 
Sur de Texas. El 19 de enero 
de 2007, el Servicio de Adua-
nas y Protección de Fronteras 
de Estados Unidos concedió a 
Cárdenas la libertad condicio-
nal en el puerto de entrada de 
Houston hasta el 18 de enero 
de 2008, mientras se encontra-
ba bajo custodia del Servicio 
de Alguaciles de Estados Uni-
dos. El Servicio de Alguaciles 
trasladó a Cárdenas al Correc-
cional Federal La Tuna, en An-
thony (Texas).

El 3 de marzo de 2010, el 
Tribunal de Distrito de Estados 
Unidos para el Distrito Sur de 
Texas en Houston condenó a 
Cárdenas por conspiración para 
poseer con intención de distri-
buir más de cinco kilogramos 

de cocaína y más de mil kilogra-
mos de marihuana, conspiración 
para blanquear instrumentos 
monetarios y amenaza de asalto 
y asesinato de un agente federal. 
Cárdenas fue condenado a una 
pena total de 25 años de prisión 
en USP Terre Haute. Este caso 
fue investigado por Homeland 
Security Investigations Rio 
Grande Valley en coordinación 
con otros socios federales y lo-
cales encargados de hacer cum-
plir la ley.

Fue el 16 de febrero de 2022, 
cuando la ERO de Chicago en-
contró a Cárdenas en USP Te-
rre Haute y presentó una orden 
de retención de inmigración. El 
3 de julio, la ERO de Ciudad 
de México notificó a la ERO 
de Chicago que Cárdenas tenía 
varias órdenes de detención ac-
tivas en México. El 5 de agosto, 
la ERO de Chicago notificó a 
Cárdenas su intención de dictar 
una orden administrativa defi-
nitiva de expulsión, alegando 
condenas federales por delitos 
graves con agravantes. Final-
mente, Cárdenas fue deportado 
este lunes.

FACTOR

SINALOA.- Fuerzas federales 
capturaron en Sinaloa a Hernán 
“N”, señalado como genera-
dor de violencia en el estado y 
quien cuenta con una orden de 
aprehensión por delincuencia 
organizada. Hernán Domingo 
Ojeda López, alias “El Mero 
Mero”, es identificado como tío 
de Ovidio Guzmán López, alias 
“El Ratón”, quién fue detenido 
el 5 de enero de 2023.

El gabinete de seguridad 
informó que se identificó que 
la localidad La Majada de 
Arriba, en el municipio de 
Badiraguato, era la zona de 
movilidad de un sujeto que 
está vinculado al trasiego de 
pastillas de fentanilo desde 
Culiacán hacia Estados Uni-
dos. Los efectivos, al reali-
zar recorridos de seguridad, 
identificaron a un hombre que 
coincidía con las característi-

cas de la persona de la inves-
tigación, además observaron 
que portaba un objeto similar 
a una pistola.

Tras realizarle una revisión 
de seguridad, le hallaron un 
arma corta, 800 mil pesos en 
efectivo, además de dos bol-
sas con pastillas de fentanilo. 
También cuenta con una orden 
de aprehensión vigente por el 
delito de delincuencia organi-
zada, por lo que fue detenido, 
informado de sus derechos 
constitucionales y junto con lo 
asegurado fue puesto a disposi-
ción del agente del Ministerio 
Público correspondiente, quien 
determinará su situación legal, 
según un comunicado del go-
bierno federal.

En el operativo participaron 
elementos del Ejército mexica-
no, Guardia Nacional, Marina, 
Fiscalía General de la Repú-
blica y Secretaría de Seguridad 
Protección Ciudadana (SSPC).

EU deporta a Osiel Cardenas Guillén a México

Detienen a ‘El Mero Mero’, 
presunto exportador de fentanilo 

y tío de Ovidio Guzmán

Suman dos militares muertos tras ataque con drones 
del CJNG; operativo busca responsables en Michoacán
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Muere conductor calcinado; 
su esposa está grave

Bertha López / FACTOR

SAN BUENAVENTU-
RA, COAH. -  Muy 
temprano, a eso de las 

05:00 horas, sobre la carrete-
ra Ocampo-Cuatro Ciénegas, 
apenas a unos kilómetros del 
municipio, un vehículo volcó 
y el fuego lo consumió, con su 
conductor dentro.

Aracely Ramos dio avi-
so que, sobre la carretera en 
mención, “antes de llegar al 
Rancho San Miguel, estaba 
una señora pidiendo ayuda” 
y fue gracias a la publicación 
de redes sociales que llegó el 
apoyo.

Por lo temprano de la hora, 
quienes se dieron cuenta del 
accidente fueron los pasajeros 
del autobús que sale temprano 

de Ocampo a Monclova.
Lo que reportan las auto-

ridades es que derivado del 
percance murió calcinado Éd-
gar Castillo López, hijo del di-
rector de Parque Vehicular de 
Ocampo, Lázaro Castillo.

También acabó con serias 
lesiones Cristela Hernández, 
la esposa del fallecido, quien 
al intentar sacarlo del vehículo 
en llamas sufrió quemaduras, 
por las que fue trasladada en 
condición grave a un hospital.

Cabe destacar que la pobla-
ción más cercana en donde se 
le pudiera brindar apoyo a la 
mujer es Monclova, a más de 
130 kilómetros de donde se 
dio el accidente.

De Cristela se sabe que tra-
baja en el área administrativa 
de la Compañía Minera de Ca-
nelas y Topia, S.A de C.V, pri-
mero en Ocampo, Coahuila y 
ahora en Durango y que estaba 
casada con Édgar López desde 
2016.

A Edgar de 41 años, quien 
un tiempo se dedicó a trabajar 
en el taller de una mina y se 
distinguió como mecánico, le 
sobreviven dos hijas.

Hasta el momento no se ha 
dado mayor información sobre 
el estado de salud de la mujer, 
mientras que las autoridades 
trabajan para determinar las 
causas del percance.

El cuerpo de Édgar López 
(que así aparece en su cuenta 
de Facebook) debió ser so-
metido a la necropsia de ley, 
para determinar las causas de 
muerte y después entregarlo a 
sus familiares.

Se maneja como hipótesis 
del percance, que se dio por el 
exceso de velocidad, aunque 
no se ha determinado oficial-
mente. Además, se informó 
que la infortunada pareja había 
estado en San Buenaventura, 
Coahuila, en un baile.

¡Tragedia en San Buena!

FACTOR

SALTILLO, COAH.- El go-
bernador Manolo Jiménez Sa-
linas reiteró su compromiso 
de seguir trabajando en total 
coordinación por la seguridad 
y el desarrollo de Saltillo y de 
Coahuila, en ceremonia en la 
que acompañó al alcalde de la 
capital del estado, José María 
Fraustro Siller, en su Tercer In-
forme de Resultados, “resulta-
dos contundentes que se ven y 
se sienten en Saltillo”, señaló el 
Mandatario estatal.

“Acompañamos con gusto 
en su 3er Informe de Gobier-
no a nuestro amigo el alcalde 
Chema Fraustro, a quien feli-
cito por su trabajo. La buena 
coordinación entre nuestros 
gobiernos, en conjunto con 
los ciudadanos, sociedad civil 
organizada y la iniciativa pri-
vada, ha hecho de la capital de 
Coahuila un ejemplo nacional. 
Hoy Saltillo es la capital más 
segura de México, la ciudad 
más competitiva del país y una 
de las 5 con mejor calidad de 
vida en todo el territorio nacio-
nal. Cuando se trabaja en equi-
po, sin duda se logran mejores 
resultados”, resaltó.

Fraustro Siller presentó los 
resultados del tercer año de su 
administración en temas como 
el de seguridad, desarrollo eco-
nómico, turismo, movilidad, 
sustentabilidad y prevención, 
obras sociales y obras públicas, 
infraestructura, cultura, educa-
ción, salud, deporte, desarrollo 
social, entre otros.

Manolo Jiménez expresó que 
todos los temas que tocó el al-
calde José María Fraustro en 
su informe, hacen que hoy, sin 
duda, Coahuila sea una de los 
estados con mejor calidad de 
vida, y uno de los mejores lu-
gares de México para vivir con 
nuestras familias.

“Saltillo se ha distinguido 
por el trabajo en equipo entre 
sociedad, iniciativa privada y 
los órdenes de gobierno, lo que 
es algo que se debe seguir po-
tencializando; porque la gran-
deza de Saltillo la construimos 
entre todas y todos”, destacó.

Jiménez Salinas indicó que 
las y los coahuilenses no po-
demos dejar de valorar el lugar 
en el que vivimos, y que por lo 
mismo, no podemos dejar de 
trabajar por ello.

Abundó que el tema de la se-
guridad es fundamental para la 
calidad de vida de nuestra gen-
te y que hoy, el que Saltillo sea 
la capital más segura de Méxi-
co, y además la sexta ciudad 
más segura de todo el país, es 
resultado del trabajo coordina-
do entre las instituciones de los 
tres órdenes de gobierno.

“Quiero reiterar nuestro com-
promiso de seguir trabajando 
por la seguridad y el desarrollo 
de Saltillo y de Coahuila”, citó.

El Mandatario estatal des-
tacó que hoy Coahuila es un 

referente internacional porque 
México es una de las econo-
mías más importantes del mun-
do, es uno de los cinco países 
del mundo que más producen 
vehículos, y dentro de México, 
la región Sureste de Coahuila 
es la región que produce más 
vehículos de todo el país, y que 
eso se ha logrado con el traba-
jo de todas y todos por muchas 
generaciones.

“Y eso es lo que hoy en día 
nos permite ofrecerle a nuestra 
gente fuentes de empleo, que 
es la herramienta más poderosa 
para que nuestras familias sal-
gan adelante”, mencionó.

“El día de hoy reitero mi 
compromiso con Saltillo, y no 
tengan la menor duda que le 
vamos a seguir entrando con 
todo para mejorar la calidad de 
vida de las y los saltillenses, 
fortaleciendo la infraestructu-
ra, la seguridad, la movilidad y 
que, de esa manera, Saltillo se 
consolide como una de las me-
jores ciudades de México para 
vivir con nuestras familias”, 
puntualizó el gobernador Ma-
nolo Jiménez.

En su mensaje a las y los 
saltillenses, José María Fraus-
tro Siller agradeció al Ejército 
Mexicano y a la Guardia Na-
cional por su labor y compro-
miso de trabajar en equipo por 
mantener seguro y blindado a 
Saltillo.

Expresó que hace tres años 
tomó este compromiso con el 
firme propósito y convicción de 
construir un Saltillo más fuerte, 
próspero, unido; y que a lo largo 
de este tiempo, junto a su equi-
po, trabajaron hombro a hombro 
junto a la ciudadanía, el gobier-
no estatal, los distintos órdenes 
de gobierno y todos aquellos 
que compartieron su pasión por 
ver un Saltillo próspero.

“Con orgullo y certeza, pue-
do afirmar que este gobierno 
es cercano, responsable, trans-
parente; siempre demostran-
do carácter y voluntad firme”, 
añadió.

Fraustro Siller expresó su 
agradecimiento al gobernador 
Manolo Jiménez, aliado incon-
dicional, y gracias a quien con 
su visión y respaldo se pueden 
presentar resultados que refle-
jen el esfuerzo conjunto.

En el Tercer Informe de Re-
sultados de José María Fraustro 
estuvieron presentes, además, 
Beatriz Eugenia Dávila Garza, 
presidenta honoraria del DIF 
Saltillo; Luz Elena Morales 
Núñez, diputada presidenta de 
la Junta de Gobierno del Con-
greso local; General de Briga-
da DEM Vicente Pérez López, 
comandante de la sexta zona 
militar; General de Brigada 
DEM José Luis Sedano Ra-
mírez, coordinador de la Guar-
dia Nacional en Coahuila; Je-
ricó Abramo Masso, diputado 
federal y ex alcalde de Saltillo; 
Javier Díaz González, alcalde 
electo de Saltillo.

En Saltillo trabajamos en equipo 
por grandes resultados: Manolo
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No saben cuándo y cuánto les 
toque

Cristina Flores / FACTOR

SABINAS, COAH.- El em-
presario sabinense Remberto 
Hernández Cárdenas expresó la 
incertidumbre que enfrentan los 
proveedores a quienes el Grupo 
Acerero del Norte (GAN) y sus 
filiales adeudan millonarias su-
mas. En un proceso de quiebra, 
explicó, la ley establece que la 

prioridad es liquidar primero a 
los trabajadores, seguidos de los 
acreedores institucionales, como 
el Servicio de Administración 
Tributaria (SAT), la Comisión 
Federal de Electricidad (CFE) y 
el Instituto Mexicano del Seguro 
Social (IMSS). Los proveedores, 
lamentablemente, quedamos al 
final de la lista de pago.

Hernández Cárdenas señaló 
que, en este caso, el concilia-
dor nombrado por las autori-
dades es quien toma posesión 

de la situación financiera de 
la empresa para proceder con 
los finiquitos correspondien-
tes. Sin embargo, mencionó 
que el proceso ha sido lento y 
poco transparente, lo que ha 
generado preocupación entre 
los proveedores. El empresario 
expresó que hasta el momento 
no han tenido acercamientos 
directos con la empresa ni con 
el conciliador encargado del 
caso. “Todo ha sido muy cerra-
do, lo poco que sabemos es por 

los medios de comunicación 
o por llamadas esporádicas 
al despacho que lleva el caso. 
Nos comentaron que la fecha 
límite para entregar el informe 
fue el 12 de diciembre, y que 
los trámites correspondientes 
continuarían a partir del 15 o 
16 de diciembre, salvo que la 
empresa interponga algún re-
curso legal”, indicó.

Según Hernández Cárdenas, 
las sumas adeudadas son mi-
llonarias, lo que ha impactado 

gravemente a muchos empresa-
rios de la región. Algunos lle-
van ya cinco años en esta lucha, 
prácticamente todo el sexenio 
del presidente López Obrador, 
buscando recuperar los capita-
les invertidos. Además, señaló 
que es incierto cuánto tiempo 
más llevará este proceso de li-
quidación. “Seguiremos insis-
tiendo como proveedores para 
recuperar las deudas; muchos 
capitales quedaron atrapados 
ahí. Esperaremos a ver qué 

nos informan y decidiremos 
qué procedimiento legal conti-
nuar”, subrayó.

En cuanto a los señalamientos 
de saqueo realizados por extra-
bajadores, Hernández Cárdenas 
aclaró que no puede confirmar 
dichas acusaciones, pero reco-
noció que las denuncias exis-
ten. “Es algo que comentan los 
exempleados, pero no puedo 
asegurarlo. Nuestro enfoque 
como proveedores es recuperar 
lo que se nos adeuda”.

Exigen pago de sueldo y 
aguinaldos retenidos de 
nueva cuenta por el alcalde 
Mario Alberto López Ga-
mez

luis Carmona / FACTOR

NUEVA ROSITA, 
COAH.- Decenas de 
burócratas activos y 

pensionados se concentraron 
en presidencia municipal para 
instalar un plantón e impedir la 
salida de empleados de tesore-
ría municipal hasta obtener el 
pago correspondiente de sala-
rios y aguinaldos.

Después de mediodía el tu-
multo de burócratas invadió la 
planta baja de presidencia mu-
nicipal para bloquear el acceso 
de tesorería municipal y exigir 
sus pagos correspondientes con 
la firme intención de no dejar 
salir a nadie hasta obtener una 

respuesta favorable a sus peti-
ciones.

Alebrestados mencionaron a 
las trabajadoras que se iban a 
quedar encerradas en la oficina 
porque el plantón era en son 
de protesta por el carente pago 
de la quincena y aguinaldos 
además de otras prestaciones 
que vienen exigiendo y motivo 
por el cual el municipio de San 
Juan de Sabinas tiene más de 
un embargo.

Varias cuentas bancarias del 
ayuntamiento de San Juan de 
Sabinas están congeladas y es 
imposible realizar los pagos 
a una nómina de burócratas 
y pensionados que superan el 
centenar y encima piden exor-
bitantes cifras de dinero.

El bloqueo de los burócratas 
hasta cierto punto es válido, re-
conocieron las funcionarias de 
tesorería sin embargo estuvo de 
más al tener conocimiento que 

fueron ellos mismos quienes 
llevaron al municipio al borde 
de las finanzas por las deman-
das interpuestas ante los jueces 
y ahora las arcas municipales 
están limitadas en fianzas que 
no pueden cubrir los salarios 
menos aguinaldos.

La erogación de nómina del 
municipio de San Juan de Sa-
binas supera los dos millones 
de pesos más prestaciones por 
mes y con cuentas bancarias 
congeladas por las acciones le-
gales que los mismos burócra-
tas hicieron por lo que resultó 
imposible liquidar.

Los líderes sindicales no 
dieron la cara y enviaron a los 
burócratas para hacer presión 
sin embargo cuando el alcalde 
y un grupo de funcionarios se 
acercaron para dialogar y acor-
dar una solución conciliatoria, 
prefirieron retirarse e ignorar al 
munícipe.

luis Carmona / FACTOR

NUEVA ROSITA, COAH.- 
Los efectos del frente frio #15 
que estará estacionario por tres 
días en el noreste del país no 
amerita la activación de una pre 
alerta en la zonas norte y carbo-
nífera de la entidad.

Francisco Contreras Obre-
gón subsecretario de protección 
civil en la Zona Norte comentó 
la importancia de mantener el 
monitoreo de los pronósticos 
del clima que emite CONA-
GUA y el Servicio Meteoroló-
gico Nacional para alertar a la 
población en caso de una situa-
ción extraordinaria.

Por el momento el sistema 
climatológico #15 no repre-
senta un cambio drástico en 
la temperatura a pesar de que 
próximo jueves 19 de diciem-
bre ingresa una onda fría que 
provocará un ligero descenso 

sin alcanzar frío intenso.
De la franja fronteriza hasta 

la carbonífera hay pronósticos 
de lluvias ligeras o modera-
das acompañadas de actividad 
eléctrica y ventarrones con 
vientos sostenidos de 40 km/hr 
que no representan riesgo para 
la población.

Sin embargo, para el próximo 
sábado el ingreso del invierno 
representa una específica aten-
ción a los informes del clima en 
caso de haber algo extraordina-
rio, pero hasta el momento todo 
augura a que en la Zona Norte 
de la entidad en Noche Buena y 
Navidad las condiciones clima-
tológicas sean tolerables.

Por otra parte, en los alber-
gues y refugios temporales 
se ha registrado poco flujo 
de migrantes o indigentes en 
las zonas norte y carbonífera 
esperando tener la misma esta-
dística en vísperas de Navidad.

Toman burócratas presidencia de NR

No hay pre alerta en Zona Norte y 
Carbonífera por efectos de onda fría

Incertidumbre para proveedores afectados por deudas del Grupo Acerero del Norte
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TALLER B A R R Ó N

Staf / FACTOR

MUZQUIZ, COAH.- Por el 
delito de posesión simple de 
narcóticos, afectando a la salud 
pública, la unidad de atención 
y decisión temprana de Múz-
quiz llevó a cabo la audiencia 
Inicial de Control de detención 
en contra de Eduardo “N” dic-
tando cómo medida la presen-

tación periódica durante dos 
meses.

El agente investigador del 
Ministerio Público Lic. Jesús 
López, informó que el impu-
tado fue puesto a disposición 
de la Agencia del Ministerio 
Público del fuero común por 
Agentes de la Agencia de In-
vestigación Criminal, el pasado 
13 de diciembre del año en cur-
so siendo las 14:30 horas.

Los hechos ocurrieron en la 
calle Sabino Gordo entre Gran-
jeros y Naranjeros en la colo-
nia Los Bosques   con posesión 
simple de narcóticos.

La audiencia inicial se lle-
vó a cabo este domingo 15 de 
septiembre, con resolución de 
Control de detención, Formu-
lación y Vinculación, presenta-
ción periódica en el Ministerio 
Público, deberá presentarse 
a firmar durante dos meses a 
partir de este mes de diciembre 
para su registro y vence el 15 
de febrero del 2025.

JeSúS López / FACTOR

MÚZQUIZ, COAH.- 
Gracias a cámaras 
de seguridad, pre-

sunto responsable ladrón de 
nacionalidad hondureña. Es 
evidenciado en el momento 
que sustrajo un automóvil junto 
con bolso con documentos ofi-
ciales y un celular, estacionado 
la tarde del viernes afuera de 
una vivienda donde alquilaba. 

El robo ocurrió en con lujo 
de violencia que se dio tras 
haberle pedido desalojara la 
vivienda debido a mal uso que 
le daba y pérdidas materiales 
del rentero la persona afectada, 
quien se identificó como Juan 
Carlos Carrizales Salais. 

El presunto ladrón acompa-

ñado de su esposa y sus dos 
pequeños menciona andan cir-
culando todavía en esta Región 
Carbonífera, lo que pudieron 
apreciarlo algunos ciudadanos 
que han reportado al afectado, 
pero no en el auto, solo a pie. 

El reporte se realizó a la po-
licía preventiva y a la Fiscalía 

con el fin de poder ubicar al 
ladrón que logró sustraer el ca-
rro con documentos oficiales, y 
dinero en efectivo y un celular, 
aunque el afectado no dio a co-
nocer el monto de lo robado.

Ahora Juan Carlos Carrizales 
Salais pide el apoyo de la ciu-
dadanía para localizar o iden-

tificar al ladrón de ocasión que 
al discutir por que se solicitara 
desocupara la vivienda se eno-
jó y amenazó al rentero con un 
machete y le quitó las llaves 
para llevarse el auto y darse a 
la fuga. 

Ahora después de diez días 
no a recuperado su auto, es por 
eso que solicita todo el apoyo 
ciudadano para recuperar su 
auto el que utiliza para llevar 
a su nieto al doctor a su che-
queo médico el cual le es muy 
necesario.

Ahora el afectado ofrece 
recompensa de a quien le dé 
información del presunto la-
drón y su esposa ambos de 
Honduras, yo solo quiero mi 
auto. Pueden marcar al 864 
114 52 09.

CriStina fLoreS / FACTOR

SABINAS, COAH.- La Es-
cuela de Licenciatura en Enfer-
mería de la Región Carbonífera 
celebró con orgullo tres emoti-
vas ceremonias de imposición 
de cofias y filipinas, un evento 
significativo que marca un paso 
importante en la formación de 
sus estudiantes. Las ceremo-

nias se realizaron en horarios 
escalonados para cada sección. 
La primera tuvo lugar a las 9:00 
de la mañana para el grupo de 
tercero A, turno matutino; la 
segunda a las 12 del mediodía. 
para el grupo de tercero A, tur-
no vespertino; y la tercera a las 
3 de la tarde para el grupo de 
tercero B, turno matutino.

El evento contó con la parti-
cipación de destacadas figuras 
del ámbito académico y de la 
salud. Entre los asistentes es-
tuvieron el doctor David Ale-
jandro Mussi Garza, jefe de la 
Jurisdicción Sanitaria Número 
03, y la licenciada Blanca Gua-
dalupe Carvajal Ornelas, jefa 
de enfermería de la Clínica 24 
del Instituto Mexicano del Se-
guro Social (IMSS), quienes 
destacaron la importancia de 
este tipo de ceremonias en el 
fortalecimiento del compromi-
so ético y profesional de los 

estudiantes.
Además, el padre Luis Al-

berto González Murillo tuvo a 
su cargo la emotiva bendición 
de las cofias y filipinas, otor-
gando un significado espiritual 
y moral a estos símbolos tradi-
cionales de la enfermería.

La directora de la institu-
ción, licenciada Rosario Carlos 
Silva, ofreció un mensaje de 
agradecimiento a los padres de 
familia por el apoyo brindado a 
sus hijos en esta etapa de for-
mación. Asimismo, motivó a 
los estudiantes a continuar es-
forzándose en su preparación 
académica y profesional. Por 
su parte, la licenciada Gracie-
la Guadalupe Álvarez Rosa-
les, enfermera y docente de la 
escuela, resaltó la importancia 
de la cofia y la filipina como 
emblemas de los valores, la 
ética y el compromiso que los 
estudiantes deben portar con 

orgullo a lo largo de su carre-
ra. “Estos símbolos represen-
tan la dedicación, el respeto y 
la responsabilidad inherentes 
a la profesión de enfermería”, 
señaló.

Un momento especial de las 
ceremonias fue la participa-
ción de los padres de familia, 
quienes compartieron sus tes-
timonios sobre el esfuerzo y la 
dedicación de sus hijos en este 
camino. Sus palabras llenaron 
de emoción a los asistentes, 
destacando el impacto posi-
tivo que esta formación tiene 
no solo en los estudiantes, sino 
también en sus familias. Las 
ceremonias de imposición de 
cofias y filipinas celebran los 
logros académicos de los es-
tudiantes y refuerzan su com-
promiso con los valores que 
guiarán su labor como futuros 
profesionales de la salud, al 
servicio de la comunidad.

LuiS Carmona / FACTOR

NUEVA ROSITA, COAH.- 
“Juguetón con amor” fue un 
éxito en su edición 2024 al reu-
nir una importante cantidad de 
obsequios para niños con cán-
cer y escasos recursos econó-
micos, comentó Horacio Lugo 
Flores.

El presidente de la asociación 
“Casa de vida” agradeció la co-
laboración de la comunidad en 
general, iniciativa privada y 

bienhechores que mantienen el 
anonimato e hicieron posible el 
éxito del programa social.

Los juguetes fueron reco-
lectados en un mes de intenso 
trabajo de promoción y fue una 
buena respuesta de muchas 
personas que además de sus re-
galos depositaron su confianza 
en el organismo.

El reparto de regalos será en 
vísperas de navidad y el reco-
rrido será por diversos puntos 
de la ciudad siendo en esta 
ocasión llevar alegría a niños 
que luchan o sobrevivieron al 
cáncer

En esta edición también se 
logró la donación de un cen-
tenar de bolsitas que comple-
mentarán la entrega de regalos 
y próximamente también se 
hará la entrega de abrigos y 
cobijas a familias en situación 
vulnerable.

En este año las acciones 
sociales estuvieron vigentes 
gracias al respaldo de perso-
nas de buen corazón que hi-
cieron posible la estabilidad 
de programas que atienden 
de manera periódica a adultos 
mayores desprotegidos y ma-
dres solteras.

Buscan a hondureño por robo de auto

Imposición de cofias y filipinas en la Escuela de Enfermería Región Carbonífera

“El Lalo “ ante el juez por 
posesión de narcóticos

Casa de vida llevará juguetes a 
niños en situación vulnerable
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Jesús López / FACTOR

MÚZQUIZ, COAH.- Docentes 
de la escuela secundaria Técni-
ca Agustín Terrazas Menchaca, 
cierran proyectos del campo 
informativo en cada una de las 

materias que, con ello, fina-
lizando este primer semestre 
escolar, con la posada navideña 
para así poder disfrutar de un 
período vacacional de fiestas 
decembrinas, así lo indicó su 
director el profesor Jaime Cas-

tro Muñiz.
Recuerden padres de familia 

que las clases en estos últimos 
días continúa de manera nor-
mal, o al menos de bajas tem-
peraturas eso sí, es a criterio de 
los padres de familia si mandan 

o no a sus hijos a la escuela, 
aunque es a - 2 grados se jus-
tifica la falta de los alumnos, 
esto en nivel secundaria. 

En Prescolar y primaria 

se manejan otros criterios en 
cuanto a las temperaturas, re-
cuerden también estudiantes y 
padres de familia que no esta-
mos cerrando trimestre es solo 

la mitad de lo que es el segundo 
trimestre, así que solo se están 
cerrando proyectos los maes-
tros de aula. 

Y hacemos esto porque en 
estos primeros 15 días de di-
ciembre ante las bajas tempe-
raturas hemos tenido una asis-
tencia del 60 o 65 por ciento de 
alumnos, debido a que muchos 
padres de familia han reportado 
a sus hijos enfermos de sus vías 
respiratorias debido a los cam-
bios de temperatura. 

Así que para despedirse el 
director de la institución a 
nombre de docentes y admi-
nistrativos deseó unas felices 
fiestas navideñas y fin de año y 
que el 2025 esté lleno de pros-
peridad para todos que exista la 
unidad y a ellos como maestros 
les vaya muy bien.

Cristina FLores / FACTOR

SABINAS, COAH.- El Ins-
tituto Mexicano del Seguro 
Social (IMSS) en Coahuila 
redobla esfuerzos para sensi-
bilizar a la población sobre la 
importancia de adoptar estilos 
de vida saludables. Estas accio-
nes no solo buscan mantener un 
peso adecuado, sino también 
prevenir enfermedades cróni-
cas asociadas al sobrepeso y 
la obesidad, que se encuentran 
entre las principales causas de 
muerte en México.

La nutricionista dietista Ana 
Julia Cisneros Monreal, adscri-
ta al Hospital General de Zona 
(HGZ) No. 2, explicó que el 
sobrepeso y la obesidad au-
mentan significativamente el 
riesgo de padecer enfermeda-
des cardiovasculares, acciden-
tes cerebrovasculares, diabetes, 
hipertensión y ciertos tipos de 
cáncer. Además, pueden contri-
buir al desarrollo de problemas 
menos comunes como gota, 
cálculos biliares, colitis cróni-
ca, ovario poliquístico, hígado 
graso y lesiones musculoes-
queléticas.

En este año, las unidades de 
Primer Nivel de Atención del 
IMSS Coahuila han registra-
do más de 8 mil 300 casos de 
obesidad. El grupo de edad más 
afectado es el de 25 a 44 años, 
con mil 126 casos en hombres 
y 2 mil 265 en mujeres, lo que 
evidencia una preocupante ten-

dencia entre la población joven 
y en edad productiva. Además 
del impacto físico, Cisneros 
Monreal señaló que el sobrepe-
so y la obesidad afectan la au-
toestima, generando en muchos 
casos depresión y dificultando 
actividades cotidianas como 
caminar, levantar objetos pesa-
dos o agacharse. “Es un círculo 
vicioso que debe romperse con 
hábitos saludables”, subrayó.

Ante este panorama, la espe-
cialista recomendó incorporar 
a la rutina diaria una alimen-
tación balanceada, realizar al 
menos 30 minutos de actividad 
física al día y acudir a valora-
ción médica periódica cada seis 
meses. El IMSS pone a dispo-
sición de sus derechohabientes 
los Módulos de PrevenIMSS, 
donde es posible recibir orien-
tación en temas de alimentación 
y actividad física. También se 
ofrecen servicios de Nutrición, 
estrategias educativas a través 
del departamento de Traba-
jo Social, y actividades en los 
Centros de Seguridad Social 
(CSS) para fomentar la activa-
ción física.

Con estas acciones, el IMSS 
Coahuila reitera su compro-
miso con la salud de sus de-
rechohabientes, haciendo un 
llamado a la prevención como 
la herramienta más efectiva 
para combatir el sobrepeso y 
la obesidad, y garantizar una 
mejor calidad de vida para la 
población.

Cristina FLores / Cristina FLores / FACTORFACTOR

SSABINAS, COAH.-ABINAS, COAH.-  
Como precursor del Como precursor del 
tradicional “Banqueta-tradicional “Banqueta-

zo” Comercial, que este año zo” Comercial, que este año 
cumplió su vigésimo primer cumplió su vigésimo primer 
aniversario, el licenciado En-aniversario, el licenciado En-
rique Armando Ibarra Tamez rique Armando Ibarra Tamez 
expresó su satisfacción por la expresó su satisfacción por la 
consolidación de este evento, consolidación de este evento, 
que ha generado una derra-que ha generado una derra-
ma económica significativa ma económica significativa 
de entre 18 y 20 millones de de entre 18 y 20 millones de 
pesos anualmente. “Me siento pesos anualmente. “Me siento 
muy contento de que ya son muy contento de que ya son 
21 años de este evento tan im-21 años de este evento tan im-
portante para nuestra comu-portante para nuestra comu-
nidad. Sin embargo, es nece-nidad. Sin embargo, es nece-
sario realizar algunos ajustes sario realizar algunos ajustes 
y reforzar la estrategia para y reforzar la estrategia para 
mantenerlo vigente y atracti-mantenerlo vigente y atracti-
vo”, comentó.vo”, comentó.

Ibarra Tamez destacó que el Ibarra Tamez destacó que el 
“Banquetazo” Comercial sigue “Banquetazo” Comercial sigue 
siendo la principal fuente de siendo la principal fuente de 
derrama económica para los derrama económica para los 
comerciantes de Sabinas du-comerciantes de Sabinas du-
rante todo el año. “El objetivo rante todo el año. “El objetivo 
se cumple porque esta venta es se cumple porque esta venta es 
la mejor del año para los nego-la mejor del año para los nego-
cios participantes. Sin embar-cios participantes. Sin embar-
go, hay áreas de oportunidad go, hay áreas de oportunidad 

que debemos atender. En su que debemos atender. En su 
origen, la intención era que la origen, la intención era que la 
gente visitara directamente los gente visitara directamente los 
negocios establecidos, y la rifa negocios establecidos, y la rifa 
de regalos se ideó como una de regalos se ideó como una 
forma de agradecer a los clien-forma de agradecer a los clien-
tes por su preferencia a lo largo tes por su preferencia a lo largo 
del año”, detalló.del año”, detalló.

El evento, que atrae a visitan-El evento, que atrae a visitan-
tes de la Región Carbonífera, la tes de la Región Carbonífera, la 
Región Norte y el Centro de Región Norte y el Centro de 
Coahuila, se ha convertido en Coahuila, se ha convertido en 
una tradición que fomenta no una tradición que fomenta no 
solo la compra de regalos para solo la compra de regalos para 
las fiestas navideñas, sino tam-las fiestas navideñas, sino tam-
bién de otros bienes esenciales. bién de otros bienes esenciales. 

“Invitamos a la ciudadanía a “Invitamos a la ciudadanía a 
que aproveche las promociones que aproveche las promociones 
en los negocios establecidos. en los negocios establecidos. 
Este es un buen momento para Este es un buen momento para 
adquirir materiales para cons-adquirir materiales para cons-
trucción, muebles para el ho-trucción, muebles para el ho-
gar y otros artículos a precios gar y otros artículos a precios 
competitivos”, indicó el entre-competitivos”, indicó el entre-
vistado.vistado.

Además, destacó que el Además, destacó que el 
“Banquetazo” no solo benefi-“Banquetazo” no solo benefi-
cia a los comerciantes locales, cia a los comerciantes locales, 
sino que también representa sino que también representa 
una oportunidad para las fami-una oportunidad para las fami-
lias de estirar su presupuesto lias de estirar su presupuesto 
en un contexto económico di-en un contexto económico di-

fícil. “La economía está muy fícil. “La economía está muy 
lastimada, y todos buscamos la lastimada, y todos buscamos la 
manera de hacer rendir nuestro manera de hacer rendir nuestro 
dinero. Esa es la verdadera in-dinero. Esa es la verdadera in-
tención del “Banquetazo”: apo-tención del “Banquetazo”: apo-
yar la economía local y ofrecer yar la economía local y ofrecer 
beneficios tanto a comerciantes beneficios tanto a comerciantes 
como a clientes”, añadió.como a clientes”, añadió.

En este sentido, reconoció el En este sentido, reconoció el 
apoyo del municipio, que se ha apoyo del municipio, que se ha 
unido a este proyecto a lo lar-unido a este proyecto a lo lar-
go de los años, fortaleciendo la go de los años, fortaleciendo la 
organización y promoción del organización y promoción del 
evento. “El arraigo que tiene evento. “El arraigo que tiene 
el “Banquetazo” Comercial es el “Banquetazo” Comercial es 
un reflejo de la confianza de la un reflejo de la confianza de la 
gente. Este evento no solo be-gente. Este evento no solo be-
neficia a Sabinas, sino que tam-neficia a Sabinas, sino que tam-
bién atrae visitantes de otras re-bién atrae visitantes de otras re-
giones, consolidando a nuestro giones, consolidando a nuestro 
municipio como un punto clave municipio como un punto clave 
para las compras en esta tem-para las compras en esta tem-
porada”, dijo el entrevistado y porada”, dijo el entrevistado y 
agregó que la invitación está agregó que la invitación está 
abierta para que los sabinen-abierta para que los sabinen-
ses y habitantes de las comu-ses y habitantes de las comu-
nidades cercanas aprovechen nidades cercanas aprovechen 
las promociones y sean parte las promociones y sean parte 
de este evento que, después de este evento que, después 
de más de dos décadas, sigue de más de dos décadas, sigue 
marcando la pauta como el mo-marcando la pauta como el mo-
tor económico más importante tor económico más importante 
para el comercio local.para el comercio local.

“Banquetazo” requiere innovar y 
continuar el impulso a la economía

IMSS Coahuila llama a prevenir 
el sobrepeso y la obesidad

A punto de cerrar proyectos del campo informativo en secundaria de Múzquiz
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La administración munici-
pal donó automóvil para el 
tradicional sorteo entre los 
clientes 

Bertha López / FACTOR

SABINAS, COAH.- La 
presidenta municipal 
Diana Haro Martínez re-

saltó que con el “Banquetazo” 
Comercial se continúa reacti-
vando la economía del munici-
pio y de la región, además de 
felicitar al cliente que obtuvo el 
número 79191 en la zapatería 
las “Güeras” y resultó ganador 
del auto Fiat 2024 que donó la 
administración municipal para 
el tradicional sorteo del ban-
quetazo. 

Así mismo agradeció a todo 
el personal operativo desple-
gado en el tema de seguridad y 
prevención, para que el evento 
comercial se desarrollará con 
tranquilidad, cuidando siempre 
la integridad de los comercian-
tes y consumidores.

Más de 100 comercios parti-
cipantes dejando una derrama 
económica entre 18 y 20 mi-
llones en el municipio fue lo 
que reportó la Cámara de Co-
mercio, que dirige Guillermo 
Lazarín.

El “Banquetazo” Comercial, 
en su edición número 21, tuvo 
ceremonia de apertura que con-
tó con la presencia del secreta-
rio del Ayuntamiento, profesor 
Mario Alberto Muñiz Nájera e 
importantes figuras del ámbito 
comercial, como el presidente 

de la Cámara Nacional de Co-
mercio (CANACO), Guillermo 
Lazarín Soto, el tesorero Gre-
gorio Garza Ballí, Enrique Ar-
mando Ibarra Tamez, precursor 
de esta iniciativa, y el regidor 
Remberto Hernández Cárde-
nas.

Durante la jornada, se desta-
có la colaboración del gobierno 
municipal, que ha sido funda-
mental para el desarrollo de 
esta actividad a lo largo de los 
últimos tres años. 

Guillermo Lazarín expresó 
su agradecimiento por el res-

paldo recibido, lo que ha per-
mitido fortalecer el comercio 
local y fomentar la participa-
ción de la comunidad.

Como parte de las activida-
des programadas, al concluir 
las ventas con importantes des-
cuentos, se llevó a cabo el es-
perado sorteo de un automóvil 
Fiat último modelo, donado por 
la administración municipal 
2022-2024 en el que participa-
ron todos aquellos que tenían 
boleto regalado al momento de 
hacer sus compras. 

El “Banquetazo” Comercial 
se ha consolidado como un 
evento emblemático que pro-
mueve el comercio y la convi-
vencia en la comunidad, y esta 
edición fue un éxito rotundo, 
tal como ha ocurrido en años 
anteriores.

Jesús López / FACTOR

MÚZQUIZ, COAH.- Elemen-
tos de seguridad pública mu-
nicipal recibieron un reporte 
de unos vecinos en el que 
advertían que en la calle 5 
febrero en la colonia Obrera, 
en Palaú habían asaltado una 
tienda Oxxo.

Al arribo de la unidad con-

firman lo mencionado siendo 
los causantes un hombre y una 
mujer que huyeron tan pronto 
fueron sorprendidos por uno de 
los trabajadores del Oxxo. 

Se realizó un operativo de 
búsqueda por parte de los mu-
nicipales y agentes de Investi-
gación Criminal y se logró lo-
calizarlos tras una persecución 
por las unidades. 

Se aseguró a los dos pre-
suntos delincuentes los cuales 
fueron identificados como “El 
wero machetes” y “ La Luz” en 
una de las calles de la colonia 
en mención. 

Se logra recuperar el monto 
de lo robado y, además. Fueron 
puestos a disposición del Mi-
nisterio Público para que deter-
mine su situación legal.

Luis Carmona / FACTOR

NUEVA ROSITA, COAH.- El 
percance vial fue a un costa-
do del puente vial de la entrada 
principal de Nueva Rosita justo 
en el semáforo con intersección 
al bulevar Adolfo López Mateos.

Los conductores implica-
dos resultaron ilesos, pero los 
daños materiales fueron cuan-
tiosos de acuerdo al peritaje 
realizado por elementos de la 
Guardia Nacional.

Las unidades implicadas 
fueron camioneta tipo pick 
up, tipo 4×4 en color negro y 
un camión de carga ligera este 

último se cree que el conduc-
tor fue el responsable.

Fue un choque por alcance 
que el conductor del camión no 
pudo evitar al estar el pavimen-
to mojado y las unidades está-
ticas en el semáforo el suceso 
fue inevitable.

Las unidades fueron remiti-
das a un corralón y seguridad 
pública fue primer respondien-
te quien acordonó el área para 
prevenir a los automovilistas 
siendo este percance vial el 
relevante de la temporada na-
videña en el municipio de San 
Juan de Sabinas sobre la carre-
tera federal 57.

Luis Carmona / FACTOR

NUEVA ROSITA, COAH.- 
Una riña entre tazos dorados 
dejó el saldo de un joven lesio-
nado que ingresó a la sala de 
urgencias del Hospital General 
Centro de Salud.

Raymundo Javier García 
Mendoza de 26 años, sufrió el 
ataque por parte de varias per-
sonas en la colonia San Luisito 
y fue auxiliado por sus propios 

familiares quienes lo traslada-
ron al hospital.

Entre el calor de las copas 
los dimes y diretes subieron de 
tono y terminó en un lío de gol-
pes al parecer todo a puño ce-
rrado sin relucir algún objeto.

El lesionado fue examinado 
por el médico internista quien 
descartó heridas graves sin em-
bargo las contusiones en la ca-
beza provocaron en el paciente 
cefaleas agudas que recomen-

daron estudios de radiografía o 
TAC como medida preventiva.

El caso fue turnado a la agen-
cia del Ministerio Público de 
Nueva Rosita para que oficiales 
de la AIC hagan lo correspon-
diente al suceso violento.

El paciente salió del hospi-
tal en menos de 24 horas y su 
estado de salud es estable sin 
riesgo de heridas mortales en el 
cráneo u otra parte del cuerpo.

Éxito edición 21 del “Banquetazo” Comercial
Carambola en la entrada a Nueva 

Rosita dejó daños materiales

Roban Oxxo en la Obrera; los detienen

Golpean entre varios a tazo 
dorado en Nueva Rosita
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CIUDAD DE MÉXICO.- Amé-
rica se coronó tricampeón 
(Apertura 2023, Clausura 
2024- y Apertura 2024) y lle-
gó a 16 títulos de la Liga MX. 
Luego que las Águilas derro-
taron a Monterrey en la final 
con global de 3-2, confirma-
ron su superioridad en cuanto 
a trofeos respecto al resto de 
equipos del futbol mexicano.

Con estos tres títulos de for-
ma consecutiva, América co-
locó distancia en la carrera 
como el equipo más ganador 
y es Chivas su más cercano 
competidor con doce campeo-
natos.

De los 18 equipos de 
la Liga MX, Puebla mantie-
ne la sequía más larga sin 
título, pues sumó 34 años y 
medio sin un trofeo; la últi-
ma vez que consiguió una 
estrella, segunda en su his-
toria, fue en la temporada 
1989-90, precisamente el 26 
de mayo.

Detrás de la ‘Franja’ se en-
cuentra Necaxa con 26 años 
y medio sin título. En tanto, 
sólo existen cuatro equipos 
que no han podido ser cam-
peones, mismos que son At-
lético de San Luis, Mazatlán 
FC, FC Juárez y Querétaro, 
sin embargo, de los que ya 
cuentan con títulos, Puebla es 
el que más tiempo tiene sin 
una copa más a su sala de 
trofeos.

Lejos de Puebla y Neca-
xa aparece Toluca, con 14 
años y medio sin campeona-
to a mediados del 2024. Lue-
go del Bicentenario 2010, los 
Diablos Rojos no han logrado 
levantar otro título de liga.

Pumas aparece como la 
cuarta sequía más larga con 
los 13 años y medio. El últi-
mo título de los universitarios 
se dio en el Clausura 2011. 
Detrás del equipo auriazul 
está Tijuana con 12 años de 
sequía, pues la única estre-
lla que tienen se remonta al 
Apertura 2012.

Por detrás viene Chivas con 
siete años y medio sin cam-
peonato; el conjunto Roji-
blanco no es campeón desde 
el Clausura 2017, cuando se 

impusieron ante Tigres.
Para el término del 

2024, Santos tiene seis años 
y medio sin campeonato, esto 
una vez que ganaron el Clau-
sura 2018 ante Toluca. Por su 
parte, Monterrey tiene cinco 
años sin levantar un título, 
ya que el último trofeo que 
tuvieron fue en el Apertura 
2019 cuando se coronaron 
ante América.

Por su parte, León tiene 
cuatro años de sequía, lue-
go de ganar el Guard1anes 
2020 ante Pumas. Cruz Azul, 
campeón en el Guard1anes 
2021, llegó a este 2024 con 
tres años sin corona.

Atlas, en tanto, tienen dos 
años y medio sin ser campeo-
nes; Pachuca tiene dos años 
que no son campeones luego 
que conquistaron el Apertura 
2022. Tigres, por su parte, se 
quedó un año y medio sin 
ganar un título y es el equi-
po más reciente en la lista 
sin contar al América tricam-
peón.

TIEMPO DE EQUIPOS SIN SER 
CAMPEÓN
• América

Actual tricampeón

• Tigres
1 año y medio

• Pachuca
2 años

• Atlas
2 años y medio

• Cruz Azul
3 años y medio

• León
4 años

• Monterrey
5 años

• Santos
6 años y medio

• Chivas
7 años y medio

• Tijuana
12 años

• Pumas
13 años y medio

• Toluca
14 años y medio

• Necaxa
26 años y medio

• Puebla
34 años y medio

• Atlético de San Luis
No ha sido campeón

• Mazatlán FC
No ha sido campeón

• FC Juárez - No ha sido 
campeón

• Querétaro
No ha sido campeón

TODOS LOS TÍTULOS EN EL 
FUTBOL MEXICANO

Torneo Campeón
1943-44 Asturias
1944-45 España
1945-46 Veracruz
1946-47 Atlante
1947-48 León
1948-49 León
1949-50 Veracruz
1950-51 Atlas
1951-52 León
1952-53 Tampico
1953-54 Marte
1954-55 Zacatepec

1955-56 León
1956-57 Chivas
1957-58 Zacatepec
1958-59 Chivas
1959-60 Chivas
1960-61 Chivas
1961-62 Chivas
1962-63 Oro
1963-64 Chivas
1964-65 Chivas
1965-66 América
1966-67 Toluca
1967-68 Toluca
1968-69 Cruz Azul
1969-70 Chivas
1970-71 América
1971-72 Cruz Azul
1972-73 Cruz Azul
1973-74 Cruz Azul
1974-75 Toluca
1975-76 América
1976-77 Pumas
1977-78 Tigres
1978-79 Cruz Azul
1979-80 Cruz Azul
1980-81 Pumas
1981-82 Tigres
1982-83 Puebla
1983-84 América
1984-85 América
Prode 85 América
México 86 Monterrey
1986-87 Chivas
1987-88 América

1988-89 América
1989-90 Puebla
1990-91 Pumas
1991-92 León
1992-93 Atlante
1993-94 Tecos
1994-95 Necaxa
1995-96 Necaxa
Invierno 96 Santos
Verano 97 Chivas
Invierno 97 Cruz Azul
Verano 98 Toluca
Invierno 98 Necaxa
Verano 99 Toluca
Invierno 99 Pachuca
Verano 00 Toluca
Invierno 00 Morelia
Verano 01 Santos
Invierno 01 Pachuca
Verano 02 América
Apertura 02 Toluca
Clausura 03 Monterrey
Apertura 03 Pachuca
Clausura 04 Pumas
Apertura 04 Pumas
Clausura 05 América
Apertura 05 Toluca
Clausura 06 Pachuca
Apertura 06 Chivas
Clausura 07 Pachuca
Apertura 07 Atlante
Clausura 08 Santos
Apertura 08 Toluca
Clausura 09 Pumas
Apertura 09 Monterrey
Bicentenario 2010 Toluca
Apertura 2010 Monterrey
Clausura 11 Pumas
Apertura 11 Tigres
Clausura 12 Santos
Apertura 12 Tijuana
Clausura 13 América
Apertura 13 León
Clausura 14 León
Apertura 14 América
Clausura 15 Santos
Apertura 15 Tigres
Clausura 16 Pachuca
Apertura 16 Tigres
Clausura 17 Chivas
Apertura 17 Tigres
Clausura 18 Santos
Apertura 18 América
Clausura 19 Tigres
Apertura 19 Monterrey
Clausura 2020 Cancelado
Guard1anes 2020 León
Guard1anes 2021 Cruz Azul
Apertura 21 Atlas
Clausura 22 Atlas
Apertura 22 Pachuca
Clausura 23 Tigres
Apertura 23 América
Clausura 24 América
Apertura 24 América

Cuánto tiene tu equipo sin ser campeón de la Liga MXCuánto tiene tu equipo sin ser campeón de la Liga MX

Durante el descanso de la fi-
nal entre Rayados y América 
se anunció la programación 
de la próxima campaña, la 
cual se pondrá en marcha el 
viernes 10 de enero

Espn / FACTOR

CIUDAD DE MÉXICO.- 
La Liga MX presentó el 
calendario del Clausura 

2025 durante el medio tiempo 
de la gran final del Apertura 
2024 entre Monterrey y Amé-
rica. El torneo iniciará el próxi-
mo viernes 10 de enero y cul-
minará el 25 de mayo, día en 
el que se conocerá al equipo 
campeón.

Debido a lo anterior, Mon-
terrey y América, los equipos 
finalistas del Apertura 2024, 
solo tendrán tres semanas para 
preparar el Clausura 2025, 
mientras que el resto de los clu-
bes van a contar con al menos 
cuatro semanas de pretempo-
rada.

El Clausura 2025 durará 
cuatro meses. Comenzará el 
próximo viernes 10 de enero 
y culminará con el duelo de 
campeonato que se tiene esti-
pulado para el domingo 25 de 
mayo, día en el que se celebra-
rá el último partido del semes-
tre en la Liga MX.

FECHAS A TOMAR EN CUEN-
TA

InIcIo del Torneo: viernes 10 de 

enero.
FIn de la Fase regular: domingo 

20 de abril.
Fase FInal (prImera serIe de play 
In): arranca el 26 o 27 de 

abril.
gran FInal: programada para 

el domingo 25 de mayo.
El Torneo Clausura 2025 solo 

contará con tres jornadas do-
bles:

Jornada 4: se disputará del 
martes 28 y miércoles 29 de 

enero.
Jornada 9: dividida en dos 

partes; tres partidos se juga-
rán el martes 18 y miércoles 
19 de febrero y los otros seis 
entre el martes 25 y miércoles 

26 del mismo mes.
Jornada 16: agendada para el 
martes 16 y miércoles 17 de 

abril.

ASÍ SE JUGARÁ LA PRIMERA 
JORNADA

La primera jornada 
del Clausura 2025 dará inicio 
el viernes 10 de enero. Entre 
los duelos destacados está la 
visita de América a Queréta-
ro, así como el Cruz Azul vs. 
Atlas y Chivas vs. Santos.

JORNADA 1
QueréTaro vs amérIca

Viernes 10 de enero | 19:00 
horas

Xolos vs Toluca
Viernes 10 de enero | 21:00 

horas

mazaTlán vs Fc Juárez

Viernes 10 de enero | 21:00 
horas

a. de san luIs vs TIgres
Sábado 11 de enero | 17:00 

horas

monTerrey vs puebla
Sábado 11 de enero | 19:00 

horas

chIvas vs sanTos
Sábado 11 de enero | 19:05 

horas

cruz azul vs aTlas
Sábado 11 de enero | 21:00 

horas

pumas vs necaXa
Domingo 12 de enero | 

12:00 horas

pachuca vs león
Miércoles 5 de febrero | 

20:00 horas

DUELOS DE
MÁXIMA RIVALIDAD

clásIco de la 57
Querétaro vs A. de San Luis

Viernes 7 de febrero | 19:00 
horas

clásIco capITalIno
Pumas vs América

Sábado 22 de febrero | 
21:00 horas

clásIco nacIonal
Chivas vs América

Sábado 8 de marzo | 21:05 
horas

clásIco regIo
Tigres vs Monterrey

Sábado 12 de abril | 19:00 
horas

clásIco Joven
América vs Cruz Azul

Sábado 12 de abril | 21:00 
horas

clásIco TapaTío
Atlas vs Chivas

Sábado 19 de abril | 21:00 
horas

LIGUILLA, REPECHAJE Y 
GRAN FINAL

play In
P1 – Entre el 26 y 27 de 

abril
P1 – Entre el 3 y 4 de mayo

cuarTos de FInal
Juegos de Ida – Entre el 7 y 

8 de mayo
Juegos de Vuelta – Entre el 

10 y 11 de mayo

semIFInales
Juegos de Ida – Entre el 14 y 

15 de mayo
Juegos de Vuelta – Entre el 

17 y 18 de mayo

FInal
Ida – 22 de mayo

Vuelta – 25 de mayo
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KENSINGTON, LONDRES.- 
La Fórmula 1 es un es-
pectáculo que despierta 

pasión en millones de personas 
alrededor del globo.

Ser propietario de un mono-
plaza que alguna vez rugió en 
las pistas del Gran Circo es el 
sueño de cualquier aficionado, 
y ahora ese anhelo podría ha-
cerse realidad… aunque a un 
costo estratosférico. Bernie Ec-
clestone, figura icónica y arqui-
tecto moderno de este deporte, 
ha tomado la decisión de su-
bastar su legendaria colección 
de 69 monoplazas de Fórmu-
la 1, considerada por muchos 
como la más grande y valiosa 
del mundo. Este acontecimiento 
brinda una oportunidad única 
para coleccionistas e inversores 
de adquirir piezas históricas 
que marcaron la evolución de 
la máxima categoría del auto-
movilismo.

¿Qué incluye la colección de 
Fórmula 1 de ecclestone?

La portentosa colección de 
Ecclestone abarca varias déca-
das de la historia de la F1, al-
bergando máquinas que repre-
sentan múltiples eras, equipos 
y pilotos inolvidables. Destaca 
el Ferrari F2002 con el que 
Michael Schumacher conquistó 
su quinto título mundial, un mo-
noplaza que marcó el pináculo 
de la dominación del “Kaiser” 
y la escudería de Maranello. 
Junto a él, brilla el icónico Fe-
rrari 312B3 pilotado por Niki 
Lauda, leyenda austriaca que 
impulsó la ingeniería y la com-
petitividad en la categoría. 
También figura en esta conste-

lación mecánica el Ferrari 375 
F1, testigo de las proezas del 
italiano Alberto Ascari, otro de 
los grandes nombres que forja-
ron la leyenda de la F1.

Cada vehículo posee una his-
toria rica en anécdotas: triunfos 
épicos, victorias arrancadas 
en la última vuelta, luchas por 
el campeonato y avances tec-
nológicos que redefinieron la 
esencia del deporte. Estos mo-
noplazas no son únicamente so-
fisticadas piezas de ingeniería; 
son auténticos guardianes de 
la memoria del automovilismo, 
reliquias del genio humano que 
impulsaron la búsqueda cons-
tante por la velocidad perfec-
ta.

¿cuál es el valor de esta 
colección irrepetible?

Tasaciones de este calibre 

requieren especialistas con vas-
ta experiencia. Según una pu-
blicación de Sports Illustrated, 
la colección completa podría 
alcanzar los 300 millones de 
dólares, lo que se traduce en 
aproximadamente 5,340 millo-
nes de pesos mexicanos. Entre 
los ejemplares más cotizados 
sobresale el Ferrari conduci-
do por Schumacher, cuyo valor 
estimado asciende a cerca de 
10 millones de dólares (alrede-
dor de 178 millones de pesos 
mexicanos). Estas cifras reflejan 
no solo la relevancia histórica 
y técnica de cada monoplaza, 
sino también el profundo atrac-
tivo que ejercen en el mercado 
de los coleccionistas.

No son únicamente entusias-
tas del automovilismo quienes 
se muestran interesados: in-
versionistas con visión a largo 

plazo ven en estos vehículos 
auténticos “blue chips” cuyo va-
lor tenderá a incrementarse con 
el tiempo. La subasta, dirigida 
por Tom Hartley Jr., reconocido 
experto en autos clásicos, pro-
mete atraer a una élite inter-
nacional de compradores. Para 
ellos, el remate no se limita a 
adquirir un vehículo, sino a ha-
cerse con un trozo fundamental 
de la historia del deporte.

la huella de bernie 
ecclestone en la Fórmula 1

Durante décadas, Bernie Ec-
clestone desempeñó un papel 
central en la metamorfosis de 
la F1 de disciplina europea casi 
artesanal a fenómeno planeta-
rio y multibillonario. Bajo su lide-
razgo al frente del Formula One 
Group, la categoría se expan-
dió a rincones inimaginables, 

modernizó su estructura, refinó 
su espectáculo y consolidó su 
posición como la joya de la co-
rona del automovilismo mundial.

La colección que ahora pone 
a la venta es fiel reflejo de su 
dedicación, pasión y compren-
sión profunda del legado de la 
F1. A sus 94 años, Ecclestone ha 
decidido que estas máquinas, 
en las que se concentran victo-
rias, derrotas, innovación e his-
toria, pasen a manos de nuevos 
custodios que sepan valorarlas. 
Con ello no solo libera un tesoro 
automovilístico, sino que demo-
cratiza el acceso a un patrimo-
nio deportivo que ya no debe 
permanecer oculto, sino brillar 
ante el mundo.

Una oportunidad irre-
petible para coleccio-
nistas y apasionados 
La subasta de la colección de 
Ecclestone trasciende el simple 
intercambio comercial: es un 
momento histórico que convo-
ca a las máximas figuras del 
coleccionismo internacional, a 
inversionistas visionarios y a fa-
náticos que sueñan con contem-
plar de cerca las máquinas que 
alguna vez rugieron en Mon-
tecarlo, Monza o Silverstone. 
Cada uno de estos monoplazas 
es una pieza irreemplazable 
que cuenta una historia de glo-
ria, tragedia, evolución técnica 
y rivalidades legendarias.

El interés mundial por este 
evento será enorme, y los in-
teresados deberán mantener-
se al tanto de los anuncios de 
Tom Hartley Jr. y de los medios 
especializados en deportes 
y automovilismo. La venta de 
estas joyas mecánicas prome-
te convertirse en un hito del 
coleccionismo, así como en un 

tributo vivo a la grandeza de 
la Fórmula 1 y a la contribución 
innegable de Bernie Ecclestone.

La colección de Bernie Eccles-
tone es, sin duda, una de las 
más prestigiosas y significativas 
en la historia del automovilismo. 
En el caso de los monoplazas 
destacados, como el Ferra-
ri F2002 de Michael Schuma-
cher, cabe mencionar que este 
modelo ya ha sido subastado 
anteriormente, alcanzando ci-
fras superiores a los 6 millones 
de dólares en 2019, lo que 
evidencia la tendencia al alza 
de estos vehículos en el merca-
do. Además, en la subasta de 
esta magnitud, las casas como 
RM Sotheby’s o Bonhams suelen 
ser referentes en la gestión de 
ventas de este calibre, lo que 
subraya la importancia de Tom 
Hartley Jr. como actor clave en 
el sector de vehículos históricos 
de alto valor. Sobre el Ferrari 
375 F1, es importante desta-
car que fue uno de los primeros 
monoplazas con los que Ferrari 
logró competir exitosamente en 
el campeonato mundial de F1, 
especialmente durante la dé-
cada de 1950. Fue el modelo 
que otorgó a Ferrari su prime-
ra victoria en el Campeonato 
Mundial de Constructores, con 
Alberto Ascari al volante. Fi-
nalmente, el mercado de mo-
noplazas históricos es exclusivo 
y altamente competitivo. Según 
datos de 2023, el monoplaza 
más caro vendido en subasta es 
el Mercedes-Benz W196R de 
Juan Manuel Fangio, que alcan-
zó 29.6 millones de dólares en 
2013. Esto ilustra el potencial 
que podría tener la colección 
de Ecclestone en romper ré-
cords históricos de venta.

AdrenAlinA / FACTOr

CIUDAD DE MÉXICO.- El boxea-
dor mexicano Saúl ‘Canelo’ Ál-
varez, sorprendió al revelar 
la fecha en la que contempla 
retirarse del pugilismo y poner-
le fin así a una exitosa carrera 
que comenzó desde los 15 años 
como profesional y en la que ha 
logrado posicionarse entre los 
mejores del mundo, dominando 
la categoría de peso superme-
diano, donde se mantiene como 
campeón reinante.

¿cuándo piensa retirarse ‘canelo’?
Recientemente, Saúl ‘Canelo’ 

Álvarez fue entrevistado por el 
legendario exfutbolista, Hugo 
Sánchez, en una plática en-
tre dos de los mejores depor-
tistas mexicanos de la historia, 
fue ahí donde el púgil tapatío 
dio a conocer la fecha en la 
que pretende retirarse, sor-
prendiendo con lo próximo que 
se encuentra ese momento.

Siempre he dicho que a los 
37 años es una buena edad 
para disfrutar lo que he logra-
do con mi familia y en otras 

facetas de mi vida. Sé que no 
quiero deteriorar mi legado o 
mi salud”, expresó ‘Canelo’ Ál-
varez en la icónica charla que 
sostuvo con el ‘Pentapichichi’.

Actualmente, ‘Canelo’ tiene 
34 años de edad, por lo es-
pera seguir subiendo al ring al 
menos por tres años más y me-
jorar su ya impresionante ré-
cord que consta de 62 victo-
rias, 2 derrotas y 2 empates, 
además de 39 triunfos por la 
vía del nocaut.

He trabajado duro desde 
mis inicios para llegar a donde 
estoy. Ahora quiero disfrutar lo 
que he logrado”, agregó ‘Ca-
nelo’ Álvarez, reiterando que 
desea poder disfrutar de su fa-
milia tras una exitosa trayecto-
ria que lo ha colocado entre los 
mejores boxeadores libra por 
libra del mundo.

¿Quién será el próximo 
rival de ‘canelo’?

Aunque ‘Canelo’ Álvarez con-
fesó que actualmente se encuen-
tra enfocado en su familia y 
en sus negocios, por lo que se 
centrará en elegir a su próximo 
oponente a partir de enero, la 
realidad es que ya cuenta con 
opciones interesantes sobre la 
mesa, con nombres de relevan-
cia para defender sus campeo-
natos de peso supermediano en 
mayo de 2025.

Entre los nombres que po-
drían subir al ring con ‘Canelo’ 
Álvarez, se encuentra el mexi-
coamericano David Benavi-
dez y también el del estadu-
nidense Terence Crawford, 
ambos podrían llevar su com-
bate con el tapatío a Arabia 
Saudita, ampliando aún más 
sus horizontes.

MArCA ClArO / FACTOr

AUSTRIA.- Helmut Marko, ase-
sor ejecutivo de Red Bull Racing, 
anticipa que en breve habrá 
noticias sobre las alineaciones 
de sus dos equipos de F1, don-
de se sigue especulando sobre 
una posible salida de Checo 
Pérez.

“El año que viene volveremos 
a darlo todo. Habrá algunos 
cambios en el equipo ya que ha 
habido algunas salidas. Pero te-
nemos una base amplia y creo 
que nuestro equipo es capaz de 
proporcionarle a Max un coche 
con el que pueda volver a lu-
char por el Campeonato del 
Mundo. Y sabemos qué hacer. 
Este coche necesita una venta-
na de trabajo más amplia para 
que no se desequilibre en caso 
de ligeras fluctuaciones de tem-
peratura o pequeños cambios 
técnicos”, dice el austriaco en 
su columna semanal en ‘Speed-
week.com’. Se refiere más a los 
cambios en el staff técnico y a 
la salida de Adrian Newey.

“Eso es exactamente en lo 
que están trabajando nuestros 
ingenieros. Porque 40 puntos 
de carga aerodinámica está 
bien, pero cuatro décimas de 
ganancia es lo que me intere-
sa a mí y al piloto también. El 
comportamiento de conducción 
debe ser predecible para el 
piloto, de modo que pueda ge-
nerar la confianza necesaria”, 
advierte sobre lo que debe te-
ner el nuevo coche.

“Y como tenemos a Max, el 
mejor y más rápido, es obvio 
que tenemos en cuenta sus pre-
ferencias a la hora de desarro-
llar las características de con-
ducción del coche. Estoy seguro 
de que mientras le demos un 
coche competitivo, se quedará 

en Red Bull Racing”, subraya 
sobre los rumores de una salida 
a Mercedes en 2026.

“Anunciaremos noticias sobre 
cómo será la pareja de pilotos 
el próximo año en los próxi-
mos días. Se especula mucho y 
se mencionan importes de po-
sibles gastos de indemnización, 
lo cual es una completa tonte-
ría”. Es decir, que tira por tierra 
esas informaciones que hablan 
de 20 ó 30 millones para Pérez 
si quieren que se vaya, por su 
año de contrato y despido an-
ticipado.

“A Yuki Tsunoda se le permi-
tió salir a la pista con el RB20 
durante las pruebas de pos-
temporada y el equipo quedó 
satisfecho con sus comentarios 
técnicos. En este sentido, es mu-
cho mejor de lo que se le atri-
buye. Es sólo uno de los muchos 
talentos que tenemos en nues-
tras filas”, comenta, dejando en 
el aire que podría ser uno de 
los elegidos como compañero 
de Max, pero sin afirmarlo con 
claridad. El culebrón sigue.

AdrenAlinA / FACTOr

AUSTRIA.- El tetracampeón 
mundial de Fórmula 1, Max 
Verstappen, volvió a salir en 
defensa de su compañero, el 
piloto mexicano Sergio ‘Checo’ 
Pérez, además de responsabili-
zar al equipo Red Bull y al mo-
noplaza (RB20) que conduje-
ron ambos en la temporada 
2024 de los malos resultados 
obtenidos por el tapatío des-
pués de los primeros Grandes 
Premios del Mundial.

verstappen cree Que el 
auto no ayudo a ‘checo’

Durante una entrevista con-
cedida al medio televisivo 
neerlandés Viaplay, Max Vers-
tappen no perdió la oportuni-
dad de dar a conocer las di-
ficultades que tuvieron tanto él 
como ‘Checo’ Pérez para con-
trolar el monoplaza de Red Bull 
(RB20) durante la temporada 
2024 de Fórmula 1, aseguran-
do que esa fue una de las cau-
sas del bajo rendimiento del 
mexicano.

El mayor problema que tu-
vimos esta temporada fue que 
el auto no funcionó. Conozco 
el estilo de manejo de ‘Checo’ 
(Pérez), en algún momento el 
auto que teníamos fue muy difí-

cil de manejar para (él y para) 
mí también. Y eso no ayuda. 
Deberíamos haber empezado 
a trabajar con eso antes por-
que también le habría ayuda-
do mucho a él”, comentó Max 
Verstappen.

la conFianza de ‘checo’ 
se vio aFectada, según max

Al ser cuestionado acerca de 
cómo pudo sacar el máximo 
rendimiento del RB20 y de por 
qué ‘Checo’ Pérez no pudo ha-
cerlo, Max Verstappen aseguró 
que la confianza del mexicano 
se vio mermada con el pasar 

de las semanas y la falta de 
resultados, considerando que 
en ese aspecto, los dos pilotos 
suelen ser diferentes.

“Sí, pero al principio de la 
temporada, por ejemplo, tam-
bién él fue segundo, tercero, 
eso estuvo bien. Y en algún 
momento fue muy difícil. Y, por 
supuesto, tu confianza se ve 
afectada. Algunas personas 
son más sensibles a eso que 
otras. Creo que nosotros, como 
equipo, tampoco hicimos un 
buen trabajo en eso”, agregó 
el tetracampeón neerlandés de 
Fórmula 1.

Bernie Ecclestone subasta su colección 
histórica de 69 monoplazas

‘Canelo’ pone 
fecha a su retiro

Helmut Marko deja caer el fin de Checo Pérez en Red Bull

Max Verstappen sale al quite por ‘Checo’ y culpa a Red Bull
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CIUDAD DE MÉXICO.- 
América ha tenido, 
en la historia, a en-

trenadores que lo han 
llevado a convertirse en 
el club con más títulos en 

la historia de la Liga MX. 
Desde la época amateur con 

Rafael Garza Gutiérrez, hasta 
los que cosecharon un mayor 
número de trofeos levantados, 
y en ese selecto grupo ya está 
André Jardine.

Previo al inicio del semestre 
que finalizó en el estadio BBVA 
en este 2024, había un cuádru-
ple empate en la clasificación 
general de los técnicos con más 
títulos oficiales con las Águilas.

El tricampeonato dejó a An-
dré Jardine como el entrena-
dor más grande en la historia 
del club. Incluso por arriba de 
míticas mentes que llevaron al 
siguiente nivel a los azulcremas, 
como Raúl Cárdenas, Jorge 
Vieira o Miguel Herrera.

El recorrido de Jardine lo 
hizo levantar hasta seis títulos, 
cinco de manera oficial y uno 
de carácter amistoso, al me-
nos no reconocido por FIFA. La 
Campeones Cup no la organiza 
Concacaf y, por ende, es no re-
conocida por la máxima autori-
dad del futbol mundial.

El discurso del brasileño no 
ha cambiado desde su arri-
bo. “Tenemos un compromiso de 
aprovechar al máximo el tiem-
po, es limitado, esto no va a ser 
para siempre, hay que quedar 
en este momento, tratando de 
conquistar la historia”.

André JArdine Aceptó 
que es difícil entender lo 

que hA vivido en AméricA

Pese a eso, Jardine no ocultó 
la pasión que vivió tras conver-
tirse en el máximo ganador de 
trofeos den la historia del club.

“Es difícil mencionarlo, inten-
tamos no distraernos con noti-
cias que puedan desenfocar-
nos, cuando podamos jugar una 
Liguilla, estás en el foco, en el 
plan de juego y es difícil en-
tender la repercusión de lo que 
estamos viviendo”.

Lejos de ser la primera op-
ción tras la salida de Fernando 
Ortiz del banquillo, el ex entre-
nador del Atlético de San Luis, 
al saber del interés amarillo, 
quiso llegar sí o sí como su obje-
tivo principal. “Yo tenía mi sue-
ño de estar en América y entrar 
en América, ser un entrenador 
querido, el día de salir por la 
puerta de enfrente, por eso es-

toy trabajando mucho, estamos 
en el camino de concretar algo 
que hace dos años parecía un 
sueño y se está haciendo rea-
lidad”.

La falta de hambre no lle-
gará a su club, él sabe lo que 
debe de darle a los jugado-
res para lograr el tetracam-
peonato. “No pasará eso. Es 
encontrando la felicidad en el 
día a día, en el entrenamiento, 
convivir juntos, la felicidad está 
ahí, no solamente en los títulos. 
Crees en el proceso, disfrutas 
en cada día, haces lo mejor po-
sible. Va siendo, las conquistas 
son consecuencias de un traba-
jo con mucha pasión, muy serio. 
Ir comprometiendo a los juga-
dores, de hacer lo mejor posi-
ble, para cuando aparezca la 
oportunidad”.

los futbolistAs de AméricA 
hAn seguido A JArdine en el 
cAmino del tricAmpeonAto

A pesar de que todo puede 
lucir complicado, André sabe 
que sus futbolistas están con él 
porque acatan todas sus deci-
siones. “Creo que tenemos un 
grupo de jugadores muy com-
prometido, muy serio. Respetan 
las decisiones, muy respetuosos. 
No es fácil elegir a 11 cuando 
tienes a 20 que podría estar en 
la cancha, el soporte de arriba 
también. El club es muy redon-
do, nos impulsa a ir por más, to-
dos los días dar lo mejor”.

Su forma está plasmada 
en el estilo de juego. “Sí, tie-
ne muchas cosas, el equipo se 
va tornando lo que piensa su 
entrenador, pegando las for-
mas. Agarramos un equipo con 
formas y quisimos mejorarlas, 

en muchos aspectos, no sola-
mente es atacar y hacer goles. 
Hacer buen futbol es hacer mu-
chas cosas, hay muchos temas 
que incluyen lo que es jugar 
bien. Mejoramos muchas cosas, 
tengo ganas de ver al equipo 
jugar mejor, ser dominante, las 
formas están conectadas con 
las perspectivas de jugar para 
ganar. Siento que esto está muy 
claro. Los jugadores entienden 
y están dispuestos a hacer lo 
necesario, el precio es el que 
sea, con tal de triunfar”.

El cierre fue para aquellos 
que critican al americanismo. 
“No, al antiamericanismo nada, 
que sigan, que sigan haciendo 
su trabajo, hablando mal del 
América. Quieren que voltee-
mos, pero nuestra fuerza está 
en la afición, vamos a seguir 
muy fuertes”.

La motivación de Jardine se 
mantendrá y al momento, es el 
hombre que más veces ha le-
vantado un título en el banqui-
llo con cinco de carácter oficial 
y uno amistoso. Sin embargo, su 
leyenda, seguramente, no ter-
minará ahí.

rAúl cárdenAs forJó lA 
primerA épocA dorAdA del AméricA

América tiene en su olimpo 
a cuatro entrenadores que los 
llevaron a marcar una época. 
Pese a que Rafael Garza Gu-
tiérrez hizo historia en la época 
amateur, el primero en forjar 
algo parecido a lo que se vive 
en la actualidad fue Raúl Cár-
denas.

La leyenda del Güero co-
menzó con su arribo a las Águi-
las en 1975, luego de un más 
que exitoso paso con Cruz Azul. 

Cárdenas encaró el torneo 75-
76 con unas Águilas que hicie-
ron un total de 53 puntos. Ni si-
quiera Pumas con 49, León con 
46 o Cruz Azul y Monterrey con 
44, pudieron acercarse.

Con Alcindo como golea-
dor, con hasta 20 anotacio-
nes, nueve menos que el cam-
peón goleador Cabinho de la 
UNAM, América comenzó la Li-
guilla para eliminar a los Tecos 
de la Universidad Autónoma de 
Guadalajara. Posteriormente, 
dieron cuenta de la Unión de 
Curtidores para citarse en la 
final frente a la Universidad de 
Guadalajara. La superioridad 
crema fue tal, que le hicieron un 
4-0 en el global a los Leones 
Negros. Leyendas como Carlos 
Reinoso, Hugo Enrique Kiese, 
Miguel Ángel Cornero y René 
Trujillo integraban ese plantel.

El segundo trofeo de Cárde-
nas fue el Campeón de Cam-
peones de ese mismo año fut-
bolístico. América arribó como 
campeón de la Liga y los Tigres 
de la Copa México. A partido 
único, los amarillos se llevaron 
la victoria con un 2-0 gracias a 
las anotaciones de Miguel Án-
gel Cornero y Carlos Reinoso. 
Gracias a ese año, las Águi-
las se metieron a la Copa de 
Campeones de Concacaf de 
1977, en el que dieron cuenta 
del Robinhood surinamés en la 
final, en el primer título de esta 
índole para los de Coapa.

Además, la Copa Interame-
ricana del 78, disputada entre 
los monarcas de cada región, 
es decir de la Concachampions 
y la Copa Libertadores, en este 
caso América y Boca Juniors, se 
disputó. Los Xeneizes se lleva-

ron el triunfo en Argentina por 
3-0; la vuelta, en el Azteca, fue 
para los mexicanos por 1-0, lo 
que forzó un choque de des-
empate que se desarrolló en el 
Coloso de Santa Úrsula y en el 
que los aztecas triunfaron por 
2-1 con el gol de tiro libre del 
Maestro Reinoso. Así fueron los 
cuatro títulos de Cárdenas.

Jorge vieirA tAmbién 
levAntó cAmpeonAtos 

en méxico con el AméricA

El siguiente en desarrollar un 
éxito de cuatro títulos fue Jorge 
Vieira. El brasileño se limitó a 
éxitos nacionales. Dos Ligas MX, 
las de 1987, donde derrotaron 
a Pumas en la final y la de 88-
89, donde dieron cuenta de Cruz 
Azul con anotación de un ídolo 
cementero, Carlos Hermosillo.

Los títulos de Campeón de 
Campeones fueron los que re-
dondearon el par de títulos que 
catapultaron a Vieira a igualar 
a Cárdenas. Puebla en la 87-
88 y Toluca en la 88-89, fueron 
los que cayeron con aquel Amé-
rica que tenía como figuras a 
Gonzalo Farfán, Carlos Hermo-
sillo, Luis Roberto Alves, Antonio 
Carlos Santos, Adrián Chávez 
y los últimos años de Cristóbal 
Ortega y Alfredo Tena.

miguel herrerA, otro 
histórico en el AméricA

Tuvieron que pasar muchos 
años para que otro entrenador 
lograra sumar cuatro trofeos 
como entrenador amarillo. El 
siempre polémico Miguel He-
rrera, en dos etapas, consiguió 
lo que otros no lograron. El pri-
mer título llegó en el Clausura 
2013, en una final increíble que 
le ganaron a Cruz Azul.

Ya para la segunda etapa 
del Piojo, la más exitosa, logra-
ron el Apertura 2018, el tor-
neo de Copa MX del Clausura 
2019 y el Campeón de Cam-
peones del 2018-2019; nue-
vamente Cruz Azul, FC Juárez 
y Tigres, fueron las víctimas en 
ese orden.

André JArdine yA es 
legendArio con el club AzulcremA

Ahora, André Jardine puede 
presumir cinco títulos, los tres se-
guidos desde el Apertura 2’23, 
el Clausura 2024 y el Apertu-
ra 2023, así como el Campeón 
de Campeones del 23-24 y la 
Supercopa de la Liga MX del 
2024. El torneo de la Campeo-
nes Cup no es contado al ser un 
título amistoso, pero, concreta-
mente, sería el sexto que levan-
tó el brasileño en el semestre.

MARCA ClARo / FACtoR

COLOMBIA.- Efraín 
Juárez continúa haciendo his-
toria en el futbol colombiano. 
Este domingo, el mexicano 
consiguió su primer título como 
entrenador al ganar la Copa 
Colombia con Atlético Nacio-
nal, tras derrotar al Améri-
ca de Cali con un marcador 
global de 3-1. Con este triun-
fo, Juárez se convirtió en el 
primer técnico mexicano en 
ganar un título en Colombia y, 
además, en el primer entrena-
dor extranjero en lograrlo con 
las verdolagas.

Este título de Copa no solo 
resalta el éxito del entrena-
dor, sino que lo coloca como 
un líder indiscutible del equi-
po, que hoy sueña con la po-
sibilidad de hacer historia en 
el fútbol colombiano al lograr 
el doblete. Juárez ha logrado, 
en tan solo unos meses, dejar 
una marca importante en el 
club y en el fútbol colombiano, 
gracias a su capacidad para 
enfrentar desafíos y llevar al 
equipo a lo más alto en poco 
tiempo.

¿qué necesitA efrAín Juárez 
pArA iguAlAr A JuAn cArlos 

osorio en Atlético nAcionAl?
Atlético Nacional buscará 

por séptima ocasión levantar 
el título de la Liga Colombia-
na, lo que lo colocaría nueva-
mente en la historia del futbol 
colombiano. El equipo dirigido 
por Efraín Juárez se prepara 
para disputar la final de la 
Liga contra Deportes Tolima, 
donde tiene la oportunidad 
de cerrar el mes de diciembre 
con un doblete histórico, algo 
que no se logra desde hace 
11 años.

La última vez que los ver-
dolagas consiguieron este lo-
gro fue en 2013, cuando Juan 
Carlos Osorio, actual entrena-
dor de los Xolos de Tijuana en 
la Liga MX, llevó al equipo a 
ganar tanto la Copa como la 
Liga en el mismo semestre.

Si Juárez logra este doble-
te, no solo igualaría la haza-
ña de Osorio, sino que lo su-
peraría en rapidez. Mientras 
que al estratega colombiano 
le tomó un año y medio conse-
guirlo, Juárez podría lograrlo 
en solo cuatro meses, convir-
tiéndose en el técnico más rá-
pido en alcanzar esta hazaña 
en la historia del fútbol colom-
biano.

¿cuándo JuegA Atlético 
nAcionAl de efrAín Juárez lA 
finAl de lA ligA colombiAnA?
Atlético Nacional, dirigido 

por Efraín Juárez, buscará 
este miércoles 18 de diciem-
bre el título de la Liga Colom-
biana en el primer partido 
de la final contra Deportes 
Tolima. El partido de vuelta 
se jugará el domingo 22 de 
diciembre, y si Juárez logra 
conquistar ambos títulos en 
el mismo semestre, el equipo 
cerraría diciembre con un do-
blete histórico que no se ha lo-
grado en más de una década.

Después de una tempora-
da llena de dificultades, tanto 
dentro como fuera de la can-
cha, el equipo de Juárez se 
prepara para hacer historia, 
y la afición de Nacional sigue 
soñando con la posibilidad de 
que el técnico mexicano termi-
ne este 2024 con uno de los 
mayores logros en la historia 
del club.

MEdio tiEMpo / FACtoR

MONTERRE, NL.- Rayados 
de Monterrey volvió a per-
der otra Final en el Estadio 
BBVA, esta vez la del Apertu-
ra 2024 ante las Águilas del 
América. De esta manera, el 
conjunto regiomontano extien-
de una racha en la que le es 
imposible coronarse en el Gi-
gante de Acero.

Conocida como la “maldi-
ción de la gallina” por la afi-
ción de Tigres, la Pandilla no 
sabe lo que es ganar un cam-
peonato de liga en su estadio 
desde que éste fue inaugu-
rado en el año 2015. Desde 
entonces, Rayados sólo ha lo-
grado ganar en Copa MX y 
Concachampions, mientras que 
en la Liga MX ya son tres fina-
les perdidas.

Tuzos del Pachuca, Tigres de 

la UANL y Águilas del Améri-
ca son los tres equipos que le 
han arrebatado la gloria en la 
liga. Aunque fue capaz de co-
ronarse en el Azteca una vez 
con Antonio Mohamed ante 
el club de Coapa, el pasado 
es historia y ahora reciben un 
fuerte golpe en casa.

¿de dónde viene lA 
‘mAldición de lA gAllinA’?

Esta maldición señala a los 
integrantes de Libres y Lokos, 
barra de los felinos, como prin-
cipales responsables. En sep-
tiembre del 2013, la barra de 
Tigres publicó una fotografía 
en redes sociales, a las afue-
ras de la construcción de lo que 
sería el Gigante de Acero, en 
donde aseguraban haber ente-
rrado una gallina, arrojándole 
una maldición de 30 años a los 
Rayados para que no se coro-

naran en la liga.

¿qué finAles perdieron?
El Clausura 2016 fue la pri-

mera Final que disputaron en su 
estadio ante los Tuzos del Pa-
chuca. Los regios perdieron por 
la mínima en la Bella Airosa y 
cuando llegaron al BBVA, Víc-
tor Guzmán marcó al 92’ para 
darle el título al Pachuca.

En el Apertura 2017, Tigres 

y Rayados protagonizarían la 
primera Final Regia en la histo-
ria de los torneos cortos. En el 
Volcán, Tigres y Rayados em-
pataron a un gol, sin embargo, 
para el duelo en el Gigante 
de Acero, el conjunto liderado 
por André-Pierre Gignac se 
llevó uno de los triunfos más 
satisfactorios en la historia de 
su institución.

Finalmente, el Apertura 

2024 también ha sido testigo 
de una nueva Final perdida. El 
América, que jugó en el estadio 
Cuauhtémoc como local, venció 
2-1 a la Pandilla en el primer 
juego. Para el segundo, los 
de Jardine y Demichelis termi-
naron en un empate de 1-1, lo 
que le dio su tricampeonato a 
las Águilas y provocó la prolon-
gación de una maldición para 
los regios.

André Jardine, el técnico que busca la felicidad 
y que ya superó a las leyendas del América

Efraín Juárez a 
punto de alcanzar 
un récord de Juan 
Carlos Osorio en 

Colombia

Monterrey y la maldición que extendió América en el Gigante de Acero



4C4C EENNDDEEPOPORRTTIIVVOO  | factorcoahuila.com| factorcoahuila.comRegión Carbonífera, COAHUILA | Martes 17 de diciembre de 2024Región Carbonífera, COAHUILA | Martes 17 de diciembre de 2024 www.factorcoahuila.comwww.factorcoahuila.com @elfactorenlinea@elfactorenlineaEl factorEl factor

Se trató de la tradicional 
carrera Guadalupana 
de NR
Lenis Hernández / FACTOr

SABINAS, COAH.- Excelente 
actuación desempeñaron los 
integrantes del Club ciclista 
Gutiérrez “Team” luego que 
el pasado fin de semana, par-
ticiparan en la tradicional ca-
rrera Guadalupana de Nueva 
Rosita, y de la cual lograron 
adjudicarse los mejores luga-
res.

Tal es el caso de Laura Ta-
pia, Tania Herrera, y Welly 
Guardiola, quienes aseguraron 
el uno, dos, tres en categoría 
libre femenil, asimismo, en Ve-
teranos “A” el primer lugar fue 
para Fernando Pérez, en tanto 
Néstor Soto se coló a la cuarta 
posición.

Y finalmente en Veteranos 
“B” el primer lugar se lo adju-
dicó Américo Zamora, mientras 
que Jorge Pérez obtuvo el ter-
cer puesto. De esta manera se 
llevó a cabo como cada año, 
la tradicional carrera ciclista 
en honor a la virgen de Gua-
dalupe, donde todos y cada 
uno de los ganadores fueron 
premiados justo al finalizar la 
competencia.

Dejan a los Tigres con 
el segundo lugar
Lenis Hernández / FACTOr

SABINAS, COAH.- Grandes 
emociones se vivieron en 
lo que fue la gran final 

del futbol empresarial noctur-
no; la cual se jugó en días pa-
sados entre los representativos 
de Galácticos y Tigres, encuen-
tro que se jugó en las instala-
ciones de la Unidad Deportiva 
de Sabinas.

Allí, ambas escuadras se en-
frascaron en tremendo duelo 
deportivo, pues sabían que del 
resultado de este juego depen-
día el título de campeonato, lo 
que provocó que el partido se 

mantuviera de lo más emocio-
nante desde el arranque de la 
primera mitad.

Con todo y eso, finalmente 

el triunfo se lo adjudicaron los 
audaces Galácticos; luego de 
concluir el partido con marca-
dor final de 3 goles contra 0. 

Las anotaciones corrieron a 
cargo de Oscar del Toro, quien 
se hizo presente con dos goles, 
así como Héctor López, quien 
arremetió uno más a favor de 
los ahora campeones, Galácti-
cos.

De esta manera se definió 
la gran final de temporada de 
la liga de futbol empresarial 
nocturna, donde Galácticos se 
quedó con el trofeo de cam-
peonato, en tanto los Tigres 
obtuvieron el segundo lugar, y 
Carboneros el tercero; de igual 
manera se premió al campeón 
goleador de la temporada, en 
este caso Daniel Burciaga, ju-
gador del equipo Carboneros, 
quien contabilizó un total de 17 
goles anotados a lo largo de la 
temporada.

En acciones de la liga de En acciones de la liga de 
softbol “Dátil” Arriagasoftbol “Dátil” Arriaga

Lenis Hernández / Lenis Hernández / FACTOrFACTOr

SABINAS, COAH.- Un triunfo SABINAS, COAH.- Un triunfo 
más aseguraron los represen-más aseguraron los represen-
tantes del equipo Venados, lue-tantes del equipo Venados, lue-
go que el pasado fin de sema-go que el pasado fin de sema-
na enfrentaran y derrotaran en na enfrentaran y derrotaran en 
acciones de la liga de softbol acciones de la liga de softbol 
Humberto “Dátil” Arriaga a su Humberto “Dátil” Arriaga a su 
similar, “Fashion”.similar, “Fashion”.

El campo Chely, fue testigo El campo Chely, fue testigo 
de este emocionante parti-de este emocionante parti-
do donde ambas novenas se do donde ambas novenas se 
internaron al diamante con internaron al diamante con 
la misión de embolsarse el la misión de embolsarse el 
triunfo; objetivo que finalmen-triunfo; objetivo que finalmen-
te fue logrado por Venados, te fue logrado por Venados, 
quienes se llevaron la victoria, quienes se llevaron la victoria, 
tras marcador final de 5 ca-tras marcador final de 5 ca-
rreras contra 3.rreras contra 3.

Cabe destacar que dicho Cabe destacar que dicho 
juego de pelota fue suspendido juego de pelota fue suspendido 
al filo de la sexta entrada, esto al filo de la sexta entrada, esto 
debido a la falta de luz solar, a debido a la falta de luz solar, a 

lo que por propia petición del lo que por propia petición del 
equipo “Fashion”, el juego llegó equipo “Fashion”, el juego llegó 
a su fin justo con un total de seis a su fin justo con un total de seis 
entradas jugadas.entradas jugadas.

Galácticos: Campeones de la liga 
nocturna de futbol empresarial

Destaca Gutiérrez “Team” en competencia ciclista

Venados se imponen ante los “Fashion”Venados se imponen ante los “Fashion”
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SALTILLO, COAH.- Este 
lunes, el alcalde de Saltillo, 
José María Fraustro Siller, 

presentó su tercero y último infor-
me de gobierno, destacando los 
valores de honestidad, transpa-
rencia y responsabilidad que han 
guiado su administración durante 
su mandato al frente de la capital 
coahuilense. En un evento que re-
unió a miembros del Cabildo, re-
presentantes de la sociedad civil y 
ciudadanos interesados, el alcalde 
hizo un recuento de los logros al-
canzados en diversas áreas clave 
para el desarrollo de la ciudad.

Seguridad: Un Compromiso 
Cumplido

Fraustro Siller enfatizó que, 
durante su gestión, Saltillo se ha 
consolidado como la capital más 
segura de México, destacando que 
la Policía Municipal se ha conver-

tido en la más efectiva entre las 
capitales del país. Según datos del 
Instituto Nacional de Estadística 
y Geografía (INEGI), la corpora-
ción local también se posiciona 
como la tercera más confiable a 
nivel nacional. “La seguridad de 
nuestros ciudadanos ha sido una 
prioridad, y los resultados hablan 
por sí mismos”, afirmó el alcal-
de, subrayando la importancia de 
mantener un entorno seguro para 
el desarrollo de la comunidad.

Desarrollo Económico: 
Saltillo como Destino de 

Inversión
En el ámbito del desarrollo eco-

nómico, el alcalde destacó que, en 
tan solo tres años, Saltillo se ha 
posicionado como uno de los des-
tinos más atractivos para la inver-
sión en México. “Hemos logrado 
colocar a nuestra ciudad como la 
más competitiva del país, supe-
rando a metrópolis como Ciudad 

de México, Monterrey y Guada-
lajara”, comentó Fraustro Siller. 
Este crecimiento se ha traducido 
en la creación de empleos y en un 
impulso significativo a la econo-
mía local, beneficiando a miles de 
familias saltillenses.

Modernización del Trans-
porte: Innovación e Inclusi-

vidad
El alcalde también hizo hinca-

pié en la modernización del sis-
tema de transporte de la ciudad, 

presentando la Nueva Estrategia 
de Transporte, que incorpora tec-
nología de vanguardia y un enfo-
que inclusivo. “Hemos trabajado 
en colaboración con expertos para 
llevar a cabo una reingeniería in-
tegral que responda a las necesi-
dades de todos los ciudadanos”, 
explicó. Esta estrategia busca 
mejorar la movilidad en Saltillo, 
facilitando el acceso a diferentes 
puntos de la ciudad y asegurando 
un transporte más eficiente y se-
guro.

Infraestructura Vial: 
Proyectos que Transforman 

la Ciudad
Durante su informe, Fraustro 

Siller destacó la ejecución de 63 
proyectos viales que han mejora-
do la conectividad y la calidad de 
vida de los saltillenses. Entre las 
obras más relevantes se encuen-
tran la pavimentación de impor-
tantes bulevares como Eulalio 
Gutiérrez y Valdés Sánchez, así 
como la mejora de calles en diver-
sas colonias y en el centro de la 
ciudad, incluyendo Zarco, Pérez 
Treviño, Castelar, Abasolo, Ma-
tamoros y General Cepeda. “Estas 
obras son fundamentales para el 
desarrollo urbano y para brindar 
a nuestros ciudadanos una mejor 
calidad de vida”, afirmó el alcal-
de.

Reflexiones de Futuro: La 
Importancia de los Avances 

Sociales

En el evento, también estuvo 
presente Aldo Rodríguez, alcalde 
del Cabildo Infantil 2024, quien 
expresó su satisfacción por los 
logros alcanzados en Saltillo. 
“Vemos con gran alegría y orgu-
llo que en Saltillo los avances no 
se miden solo en cifras, sino tam-
bién en sonrisas y aprendizajes”, 
comentó Rodríguez, resaltando la 
importancia de que el progreso de 
la ciudad se refleje en el bienestar 
de sus habitantes.

El informe de gobierno de José 
María Fraustro Siller no solo des-
taca los logros alcanzados duran-
te su mandato, sino que también 
reafirma su compromiso con la 
transparencia y la rendición de 
cuentas. A medida que se acerca 
el final de su administración, el 
alcalde dejó claro que su legado 
se basará en los valores que han 
guiado su trabajo y en el impacto 
positivo que ha tenido en la vida 
de los saltillenses.

RINDE CHEMA FRAUSTRO 3ER INFORME DE GOBIERNO
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SALTILLO COAH.- Para 
quienes han estado al frente de 
la labor de la UNTA Coahuila, 
ver la sonrisa de los niños es la 
mayor recompensa que pueden 
recibir. José Luis López Cepe-
da, dirigente de la organización, 
expresó: “Con la sonrisa de los 
niños es más que suficiente y 
la vuelta vale la pena”. Esta 
afirmación resuena profunda-
mente en el corazón de quienes 
dedican su tiempo y esfuerzo a 
llevar alegría y esperanza a las 

comunidades durante la tempo-
rada navideña.

A lo largo de dos décadas, 
la UNTA Coahuila ha trabaja-
do incansablemente para crear 
una conexión única con los ha-
bitantes de cada comunidad en 
el estado. Esta conexión, que 
va más allá de la entrega de re-
galos y festividades, se ha con-
vertido en un lazo de confianza 
y apoyo que muchos políticos 
no logran establecer.

 “Los niños nos conocen por 
nombre, y eso es algo muy es-
pecial, porque significa que 

nuestra labor trasciende más 
allá de las festividades”, agregó 
López Cepeda.

El espíritu navideño es un 
momento en el que la comuni-
dad se une, y la UNTA Coahuila 
ha hecho de esta época un tiem-
po de celebración y esperanza. 
A través de diversas activida-
des, la organización se asegura 
de que cada niño, sin importar 
su situación económica, tenga 
la oportunidad de experimentar 
la magia de la Navidad. Desde 
la entrega de juguetes hasta la 
organización de eventos festi-
vos, cada acción está diseñada 
para iluminar los rostros de los 
más pequeños.

La labor de la UNTA no solo 
se limita a la temporada navi-
deña; su compromiso con las 
comunidades es continuo. A lo 
largo del año, la organización 
realiza diversas actividades 
que buscan mejorar la calidad 
de vida de los habitantes, desde 
talleres educativos hasta pro-

gramas de apoyo social. Sin 
embargo, es durante la Navidad 
cuando el impacto de su trabajo 
se siente con mayor intensidad, 
ya que la alegría de los niños 
es un reflejo del esfuerzo co-
lectivo de la organización y sus 
voluntarios.

La emotividad que transmi-
te el espíritu navideño en las 
comunidades hace que todo el 
esfuerzo de la organización se 
vea recompensado. Las sonri-
sas, los abrazos y la gratitud de 
los niños y sus familias son el 
motor que impulsa a los miem-
bros de la UNTA a seguir ade-
lante, a pesar de los desafíos 
que puedan enfrentar. “Cada 
sonrisa es un recordatorio de 
por qué hacemos lo que hace-
mos”, comentó López Cepeda, 
enfatizando la importancia de 
esta conexión emocional.

El impacto de la UNTA 
Coahuila va más allá de la sim-
ple entrega de regalos; se trata 
de construir relaciones durade-

ras y significativas con las co-
munidades. La organización ha 
logrado crear un ambiente de 
confianza, donde los habitantes 
sienten que pueden contar con 
ellos no solo en tiempos de ce-
lebración, sino también en mo-
mentos de necesidad.

En un mundo donde a menu-
do se pierde el sentido de co-
munidad, la labor de la UNTA 
Coahuila se erige como un 
ejemplo de compromiso y de-
dicación. A medida que con-
tinúan su labor en las comu-
nidades, el legado de amor y 

esperanza que han sembrado 
perdurará en las sonrisas de los 
niños y en el corazón de cada 
familia que ha sido tocada por 
su generosidad.

La Navidad es un tiempo de 
dar, de compartir y de recor-
dar la importancia de la co-
munidad. Gracias a la UNTA 
Coahuila y a su incansable tra-
bajo, muchas familias pueden 
disfrutar de estas festividades 
con alegría y esperanza, recor-
dando que, a pesar de las difi-
cultades, siempre hay motivos 
para sonreír.

La emotividad del espíritu navideño propiciada por la labor de la UNTA Coahuila
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SALTILLO, COAH.- En un es-
fuerzo por fomentar la coopera-
ción intermunicipal y abordar de 
manera efectiva las necesidades 
de la Región Sureste, Javier Díaz 
González, alcalde electo de Salti-
llo, ha anunciado su intención de 
convocar a una reunión con los 
alcaldes electos de los municipios 
vecinos antes de asumir oficial-
mente su cargo. Este encuentro 
tiene como objetivo principal 
revisar y coordinar proyectos 
que se implementarán de manera 
conjunta, con el fin de beneficiar 
a toda la población de la región. 

En su declaración, Díaz Gon-
zález destacó la relevancia de 
abordar temas críticos que afec-
tan a los ciudadanos, tales como 
la seguridad, la movilidad y 
los servicios públicos. “Es fun-
damental que trabajemos jun-
tos para enfrentar los retos que 
compartimos. La seguridad y la 
movilidad urbana son nuestras 
prioridades, y es necesario esta-
blecer estrategias que realmente 
impacten la calidad de vida de 
nuestros habitantes”, subrayó el 
alcalde electo.

La propuesta de Javier Díaz 
busca no solo la mejora de la 
infraestructura y los servicios 
en Saltillo, sino también un en-
foque integral que incluya a los 
municipios de Ramos Arizpe, 
Arteaga, Parras y General Cepe-

da. “La colaboración entre muni-
cipios es esencial para construir 
una Región Sureste más segura 
y competitiva. Al unir esfuerzos, 
podemos diseñar soluciones que 
beneficien a todos nuestros ciuda-
danos”, añadió.

Este enfoque colaborativo es 
un reflejo del compromiso de 
Díaz González con el desarrollo 
sostenible y la cohesión social 
en la región. La reunión con los 
alcaldes electos se perfila como 
una plataforma para establecer 
un diálogo constructivo, donde se 
puedan compartir experiencias, 
identificar áreas de oportunidad y 
planificar acciones conjuntas que 
respondan a las necesidades de la 
población.

Además, el alcalde electo ha 
manifestado su interés en invo-
lucrar a la ciudadanía en este 
proceso. “Es crucial escuchar las 
voces de nuestros ciudadanos, 
conocer sus inquietudes y aspira-
ciones. Solo así podremos diseñar 
políticas públicas que realmente 
reflejen sus necesidades”, comen-
tó. Esta apertura al diálogo con la 

comunidad es un paso hacia una 
administración más participativa 
y transparente.

La iniciativa de Javier Díaz 
González ha sido bien recibida 
por líderes comunitarios y ciuda-
danos, quienes ven en esta cola-
boración una oportunidad para 
mejorar la calidad de vida en la 
región. La expectativa es alta, y 
la comunidad confía en que la 
nueva administración estará a la 
altura de los desafíos que enfrenta 
Saltillo y sus municipios vecinos.

En un momento en que la se-
guridad y la movilidad son temas 
de gran relevancia, la propuesta 
de Díaz González de trabajar en 
conjunto con otros alcaldes repre-
senta un paso significativo hacia 
la construcción de un entorno 
más seguro y eficiente para todos. 
A medida que se acercan las fe-
chas de la reunión, los ciudadanos 
esperan con interés los resultados 
de este esfuerzo colaborativo y 
los proyectos que surgirán de 
él, con la esperanza de que esta 
nueva administración marque un 
cambio positivo en la región.

Javier Díaz González, alcalde electo de Saltillo, presenta iniciativa para 
fortalecer la colaboración regional y abordar necesidades comunes

Factor

SALTILLO, COAH.- En un es-
fuerzo por fortalecer el desarro-
llo social en el estado, Gabriel 
Elizondo Pérez, coordinador de 
Mejora Coahuila, anunció que, 
por instrucción del gobernador 
Manolo Jiménez Salinas, se am-
pliarán y reforzarán programas 
como los Mercaditos y las Jor-
nadas de Salud a partir del 2025. 
Esta estrategia busca mejorar la 
calidad de vida de los coahui-
lenses, acercando servicios y 
productos esenciales a las co-
munidades más necesitadas.

Durante una conferencia de 
prensa, Elizondo Pérez expre-
só su entusiasmo por los logros 
alcanzados en el 2024 bajo la 
administración de Manolo Jimé-
nez, destacando la cercanía del 
gobernador con la población en 
diversas colonias, barrios y eji-
dos. “Estamos muy contentos 
por este 2024 de grandes logros. 
El gobernador ha demostrado 
una cercanía total con la gente, 
y esto es solo el comienzo”, afir-
mó.

El coordinador detalló que el 
presupuesto destinado a desa-
rrollo social para el próximo año 
será consensuado con la pobla-
ción, asegurando que las deci-
siones se basen en el sentir y las 
necesidades de los ciudadanos. 
“El trabajo de nuestro goberna-
dor se basa en escuchar a la gen-

te y en actuar en consecuencia. 
En 2025, el presupuesto será de 
alrededor de 4 mil millones de 
pesos, lo que permitirá seguir 
impactando positivamente en 
municipios como Saltillo, To-
rreón, Monclova y Castaños”, 
comentó.

Uno de los programas más 
destacados es el Mercadito Me-
jora, que ha ofrecido productos 
de la canasta básica y abarrotes 
a precios accesibles. Este pro-
grama ha sido bien recibido por 
la comunidad, ya que permite a 
las familias obtener alimentos 
a bajo costo, especialmente en 
tiempos de crisis económica. 
“Los Mercaditos Mejora han 
sido un éxito en los municipios 
donde se han implementado, y 
estamos comprometidos a ex-
tender esta iniciativa a más ciu-
dades del estado”, aseguró Eli-
zondo Pérez.

Además de los Mercaditos, 

las Brigadas “Mejora Pa’Delan-
te” han proporcionado atención 
médica gratuita de manera itine-
rante, acercando servicios de sa-
lud a comunidades que a menu-
do carecen de acceso a atención 
médica adecuada. “La salud es 
una prioridad, y estas brigadas 
han permitido que muchas per-
sonas reciban atención médica 
que de otra manera no tendrían”, 
añadió.

Elizondo Pérez enfatizó que 
el enfoque de los programas será 
integral, abarcando tanto áreas 
rurales como urbanas. “Vamos 
a meterle con todo a los Merca-
ditos Mejora, que comenzaron 
en Saltillo, Torreón, Castaños, 
Abasolo, Monclova, Frontera y 
Piedras Negras, y que se exten-
derán a otros municipios. Nues-
tro objetivo es llegar a quienes 
más lo necesitan, sin importar su 
ubicación”, finalizó.

Con esta ampliación de pro-
gramas sociales, el gobierno 
de Manolo Jiménez Salinas re-
afirma su compromiso de me-
jorar la calidad de vida de los 
coahuilenses, asegurando que 
cada acción esté alineada con las 
necesidades y expectativas de la 
población. La comunidad espera 
con interés la implementación 
de estas iniciativas en el 2025, 
confiando en que continuarán 
impactando positivamente en 
sus vidas y en el desarrollo de 
sus localidades.

Gabriel Elizondo Pérez anuncia ampliación de 
programas sociales en Coahuila para el 2025
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FACTOR

TORREÓN, COAH.- La Di-
rección de Desarrollo Econó-
mico de Torreón dio a conocer 
que a través de la Bolsa de 
Trabajo Municipal, se genera-
ron diversas acciones de apoyo 
para cubrir las necesidades en 
materia de recursos humanos, 
así como en la difusión de va-
cantes para quienes requieren 
de alguna oportunidad laboral.

Nuria Sánchez, coordinadora 
de la Bolsa de Trabajo, señaló 
que durante la actual Adminis-
tración Municipal que preside 
el alcalde Román Alberto Ce-
peda González, se participó en 
19 Ferias del Empleo, 39 reclu-
tamientos y 81 brigadas.

Indicó que se recibieron 2 
mil 485 solicitudes de empleo, 
2 mil 243 enlaces y se tuvo la 
visita de 402 empresas.

Además, se registraron 126 
nuevas empresas a la Bolsa 
Municipal, para la difusión de 
sus vacantes.

De igual forma, la funciona-
ria comentó que en conjunto 
con las direcciones de Gestión 
Empresarial, Apertura de Em-
presas y Ventanilla Universal, 
se realizaron visitas a diversas 
cámaras y organismos para 
promover los servicios brinda-
dos por parte del Municipio, 

con la finalidad de ser un enla-
ce o apoyo en la canalización 
de personal.

“Dimos seguimiento tanto a 
las empresas como a quienes 
acudían en busca de una opor-
tunidad laboral, de esta manera 
logramos enlazar por decir un 
ejemplo, en este año de enero 
a noviembre, 707 vínculos con 
las empresas”, manifestó.

Dijo también que durante la 
actual Administración Muni-
cipal, se reactivó la página de 

Facebook de Bolsa de Trabajo, 
con la finalidad de promover 
las vacantes de diversas empre-
sas en esta plataforma.

Señaló que la Bolsa de Tra-
bajo Municipal mantiene abier-
ta la invitación a los ciudada-
nos que buscan un empleo, 
para que visiten las oficinas 
de la dependencia ubicadas en 
Banco de México planta baja, 
frente a la Plaza de Armas, así 
como a las empresas que de-
seen promover sus vacantes.

Bolsa de Trabajo Municipal recibió más de 2 
mil solicitudes de empleo en la Administración

FACTOR

TORREÓN, COAH.- Duran-
te la Administración del alcal-
de Román Alberto Cepeda, la 
Dirección de Informática rea-
lizó diversas acciones con el 
fin de mejorar procesos opera-
tivos, disponer de herramien-
tas de búsqueda y facilitar la 
consulta tanto para algunas 
áreas, como para los ciudada-
nos que ingresan a las páginas 
web municipales.

Roberto Raúl Castillón Sir-
go, director de Informática, 
dijo que se creó un área de 
análisis de información y bu-
siness intelligence (BI), para 
maximizar los datos que se 
pueden consultar en algunos 
de los sistemas municipales, 
como el nuevo sistema de in-

formación catastral.  
“La consolidación del área 

ha continuado este año me-
diante la operación de servido-
res con fotografías y la infor-
mación catastral actualizada a 
la ortofoto 2023, esto para el 
uso de las dependencias muni-
cipales que así lo requieran”, 
explicó.

Dijo también que se desa-
rrolló la infraestructura digital 
necesaria para la implemen-
tación de tableros de mando 
para visualizar datos estratégi-
cos y de desempeño.

El director destacó tam-
bién la conversión del docu-
mento en Excel “SIEMPRE” 
(Sistema Integral de Enlace 
Municipal para la Respues-
ta Efectiva), que utilizaba el 
Call Center de la Dirección 

de Atención Ciudadana, a un 
nuevo sistema automatizado 
con georreferenciación y ma-
peo automático para el regis-
tro y seguimiento de las inci-
dencias reportadas.

Otra de las acciones en be-
neficio de la ciudadanía es la 
optimización en trámites, lo-
grada con la creación del por-
tal para el refrendo en línea de 
la licencia de funcionamiento 
mercantil, con la implemen-
tación de un código QR para 
cuestiones de vigencia y au-
tenticación.

Castillón Sirgo mencionó 
que el portal web del munici-
pio de Torreón y el de Trans-
parencia Municipal fueron ac-
tualizados para hacerlos más 
prácticos y amigables con el 
usuario.

Por otra parte, personal de 
la Dirección de Informática 
desarrolló las páginas web de 
dependencias como el Institu-
to de Planeación y Competiti-
vidad de Torreón (IMPLAN), 
el Archivo Municipal, el Ins-
tituto Municipal del Empren-
dimiento de Torreón, la Direc-
ción de Turismo y la Dirección 
de Desarrollo Económico, con 
una fácil y práctica navega-
ción y búsqueda de informa-
ción para los ciudadanos.

Programas y páginas web favorecen a la consulta 
de datos municipales y permiten agilizar trámites

FACTOR

TORREÓN, COAH.- 
Dentro de las acciones 
para garantizar la Se-

guridad y el Orden en Torreón, 
personal de la Dirección de 
Plazas y Mercados mantiene 
recorridos de vigilancia en el 

primer cuadro de la ciudad, al 
ser donde se concentra el ma-
yor número de comerciantes 
ambulantes durante esta época.

Luis Bretado Ramírez, direc-
tor de la dependencia, indicó 
que las labores comenzaron en 
el mes de noviembre, con el 
inicio de las tradicionales pe-

regrinaciones realizadas por la 
avenida Juárez.

Sin embargo, dijo los reco-
rridos continúan reforzándose 
en las avenidas Matamoros, 
Hidalgo, Juárez y otras calles 
aledañas.

Dio a conocer que el opera-
tivo abarca desde la Alameda 
Zaragoza hasta el sector Alian-
za, con el objetivo de evitar que 
comerciantes informales se ins-
talen sin permiso, o que obstru-
yan las banquetas, debido a que 
ponen en riesgo a los peatones 
y afectan la visibilidad de los 
conductores. 

“En esta temporada llegan a 
Torreón vendedores ambulan-
tes provenientes de Michoacán, 

Ciudad de México e incluso de 
Gómez Palacio, lo que hace ne-
cesario intensificar los recorri-
dos y acciones de supervisión”, 
mencionó el funcionario.

Bretado Ramírez explicó que 
primero se solicita a los comer-
ciantes no autorizados que se 
retiren, y en caso de no acatar 
y tras al menos tres exhortos, 
se procede al retiro de produc-
tos y aplicación de una multa 
que puede alcanzar hasta 20 
UMAS.

Bretado Ramírez dijo que 
hasta el momento, en lo que va 
de diciembre se han retirado 
dos comerciantes por no cum-
plir con las disposiciones mu-
nicipales.

Por otro lado, la dependencia 
a su cargo en conjunto con la 
Dirección de Inspección y Veri-
ficación lleva a cabo operativos 
en el mercado Alianza, para re-
visar que los comercios cuenten 
con permisos y respeten las di-
mensiones establecidas.

El funcionario dijo que estas 

acciones forman parte del com-
promiso de la Administración 
Municipal encabezada por el 
alcalde Román Alberto Cepeda 
González, de mantener el orden 
en la ciudad, priorizando la se-
guridad y el bienestar de la ciu-
dadanía durante la temporada 
navideña.
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FACTOR

SALTILLO, COAH.- La Fiscalía 
General de Justicia del Estado de 
Zacatecas (FGJEZ) ha informado 
esta tarde sobre un incidente vehi-
cular ocurrido en la carretera fede-
ral 54, a la altura del kilómetro 75, 
en el municipio de Villa de Cos. 
El suceso, que generó preocupa-
ción entre los automovilistas y la 
población local, involucró a un au-
tobús de pasajeros que comenzó a 
incendiarse mientras transitaba por 
la vía.

De acuerdo con los primeros re-
portes recibidos a través del 911, 
el autobús comenzó a presentar 
humo y llamas en su interior, lo 
que llevó a los pasajeros y al con-
ductor a evacuar el vehículo de 
manera inmediata. Según la infor-
mación preliminar proporcionada 
por las autoridades, el incendio fue 
provocado por un corto circuito 
derivado de una falla mecánica en 
el autobús.

Afortunadamente, gracias a la 

rápida reacción del conductor y 
los pasajeros, no se reportan per-
sonas lesionadas o fallecidas a raíz 
del incidente. Las autoridades han 
destacado la importancia de la se-
guridad y la atención oportuna en 
situaciones de emergencia, lo que 
permitió que todos los ocupantes 
del autobús pudieran salir a tiempo 
y sin sufrir daños.

En el lugar del incidente, se 
desplegó un operativo de respues-
ta que incluyó la participación de 
elementos de la Secretaría de la 
Defensa Nacional (SEDENA), la 
Guardia Nacional, y la Secretaría 
de Seguridad Pública del Estado 
de Zacatecas. Estos cuerpos de se-
guridad realizaron maniobras para 
controlar el incendio y liberar la 
carretera, que se había visto afec-

tada por la presencia del autobús 
en llamas.

Las autoridades trabajaron de 
manera coordinada para restable-
cer la circulación en esta impor-
tante vía federal, que es un punto 
clave para el tránsito de vehículos 
en la región. Tras varias horas de 
trabajo, los equipos de emergencia 
lograron sofocar el incendio y des-
pejar la carretera, permitiendo que 
los automovilistas pudieran reanu-
dar su viaje con normalidad.

La FGJEZ ha iniciado una in-
vestigación para determinar las 
causas exactas que llevaron a la 
falla mecánica del autobús y el 
posterior incendio. Se espera que 
se tomen las medidas necesarias 
para garantizar que incidentes de 
este tipo no se repitan en el futuro.

FACTOR

SALTILLO, COAH.- Fue en 
la colonia Oceanía Bulevares 
en Saltillo que por un fuerte 
olor a descomposición aler-
tó a los vecinos de la colonia, 
quienes descubrieron el cuerpo 
de un hombre en avanzado es-
tado de putrefacción dentro de 
una vivienda. El hallazgo se 
produjo alrededor de las 5:00 
a.m., cuando los habitantes de 
la zona decidieron solicitar el 
apoyo de las autoridades tras 
percibir el desagradable aroma 
que provenía de un domicilio 
en la calle Australia, entre Nas-
sau y Martinica. 

Al llegar al lugar, los agen-
tes de seguridad ingresaron 
al inmueble y confirmaron la 
presencia del cadáver. Ante la 
gravedad de la situación, se 
solicitó de inmediato la inter-
vención de la Fiscalía General 
del Estado para llevar a cabo 
las investigaciones pertinentes. 
Según información preliminar, 
el fallecido había estado ausen-
te durante varios días, aunque 
los vecinos no sospecharon que 
su desaparición se debía a su 
muerte dentro de la vivienda.

Los agentes ministeriales 
realizaron las diligencias co-

rrespondientes en el lugar del 
hallazgo, donde recabaron evi-
dencia y testimonios que po-
drían ayudar a esclarecer las 
circunstancias de este trágico 
suceso. Posteriormente, se or-
denó el levantamiento del cuer-
po, que fue trasladado al Ser-
vicio Médico Forense, donde 
se le practicará la necropsia de 
ley para determinar las causas 
exactas del deceso.

Las autoridades han indicado 
que continuarán con las inda-
gatorias para esclarecer el caso 
y descartar cualquier situación 
de violencia que pudiera haber 
llevado a la muerte del hom-
bre. La comunidad se encuen-
tra consternada por el hallazgo 
y espera que se esclarezcan los 
hechos lo antes posible.

Este incidente pone de relieve 
la importancia de la vigilancia y 
el cuidado en las comunidades, 
así como la necesidad de man-
tener una comunicación abierta 
entre los vecinos para poder 
detectar situaciones inusuales 
que puedan poner en riesgo la 
seguridad de los habitantes. Las 
autoridades instan a la pobla-
ción a estar alerta y a reportar 
cualquier actividad sospechosa 
que pueda requerir la interven-
ción de las fuerzas del orden.

Se registra incendio de autobús en 
carretera federal 54 en Zacatecas

Localizan cuerpo en avanzado
estado de putrefacción en Saltillo

FACTOR

ARTEAGA, COAH.- El alcal-
de de Arteaga, Ramiro Durán, 
ha emitido un llamado de alerta 
a la población y a los visitantes 
de su municipio para que no se 
dejen engañar por personas que 
ofrecen cuartos de hotel o caba-
ñas a través de Internet, pero que 
en realidad solo buscan defraudar 
a los interesados. Esta adverten-
cia surge en un contexto donde 
el turismo en la región ha ido en 
aumento, y con ello, también las 
oportunidades para el fraude.

Durante una reciente conferen-
cia de prensa, Durán expresó su 
preocupación por los casos repor-
tados de personas que han sido 
víctimas de estafas al intentar 
reservar alojamiento en Arteaga. 
“Hemos recibido denuncias de 
ciudadanos que han sido defrau-
dados por individuos que publi-
can ofertas engañosas en línea, 
prometiendo cabañas y cuartos de 
hotel que nunca existieron o que 

no están disponibles”, comentó el 
alcalde.

Con el objetivo de proteger a 
los turistas y a la comunidad, Du-
rán recomendó a quienes buscan 
hospedaje en el municipio que se 
dirijan a la página oficial de turis-
mo municipal. “Es fundamental 
que las personas consulten la pá-
gina de turismo de Arteaga, don-
de podrán encontrar información 
verificada sobre los prestadores 
de servicios de alojamiento y la 
disponibilidad real de cabañas 
y hoteles”, indicó. Esta medida 
busca garantizar que los visitan-
tes tengan acceso a opciones le-

gítimas y de calidad, evitando así 
caer en las manos de estafadores.

El alcalde también destacó la 
importancia de fomentar un tu-
rismo seguro y responsable en 
Arteaga, un municipio conocido 
por su belleza natural y su oferta 
turística. “Queremos que quienes 
visiten nuestro municipio tengan 
una experiencia positiva y disfru-
ten de todo lo que tenemos para 
ofrecer. Por eso, es esencial que 
se informen adecuadamente antes 
de hacer una reserva”, agregó.

Además de la advertencia, 
Durán mencionó que las autori-
dades locales están trabajando 
en colaboración con la Secretaría 
de Turismo del estado para im-
plementar medidas que ayuden 
a combatir este tipo de fraudes. 
“Estamos en contacto con las 
autoridades estatales para que se 
tomen acciones que protejan a 
los turistas y garanticen que los 
prestadores de servicios cumplan 
con las normativas establecidas”, 
afirmó.

Alcalde de Arteaga advierte sobre fraudes 
en ofertas de alojamiento en línea

FACTOR

SALTILLO, COAH.- El 
presidente de la Comi-
sión de Derechos Huma-

nos en el estado de Coahuila, 
José Ángel Rodríguez, informó 
que durante el año 2024 no se 
registraron caravanas masivas 
de migrantes en la entidad, a 
diferencia de lo ocurrido en 
años anteriores. Sin embargo, 
destacó que el flujo de personas 
que cruzan por la región ha au-
mentado significativamente en 
comparación con años pasados, 
lo que plantea nuevos desafíos 
en la atención a la migración.

En una reciente conferencia 
de prensa, Rodríguez explicó 
que, a pesar de la ausencia de 
desplazamientos organizados 
de migrantes, el número de per-

sonas que atraviesan Coahui-
la en su camino hacia Estados 
Unidos ha crecido. “El año pa-
sado tuvimos un registro de 20 
mil migrantes, mientras que en 
2019 solo fueron 2 mil. Esto 
refleja un incremento conside-
rable en el flujo migratorio”, 
comentó.

El presidente de la Comisión 
de Derechos Humanos del Es-
tado de Coahuila (CDHEC) re-
cordó que el tema de la migra-
ción es de competencia federal 
y que las instituciones encarga-
das de su atención son la Comi-
sión Nacional de Derechos Hu-
manos (CNDH) y el Instituto 
Nacional de Migración (INM). 
“Es importante señalar que la 
migración es un tema que se 
maneja a nivel federal, y noso-
tros colaboramos en lo que nos 

corresponde”, explicó.
Rodríguez también enfatizó 

que, a pesar de la falta de ca-
ravanas masivas, la CDHEC 
mantiene abiertas las puertas 
para recibir cualquier denun-
cia o queja por parte de los mi-
grantes que se encuentren en la 
región. “Estamos dispuestos a 
atender cualquier situación que 
se presente. Aunque estos casos 

no son frecuentes, es funda-
mental que los migrantes sepan 
que pueden acudir a nosotros 
para hacer valer sus derechos”, 
aseguró.

En cuanto a la coordinación 
con la CNDH, el presidente 
de la CDHEC mencionó que 
se trabaja de manera conjunta 
para abordar las problemáticas 
relacionadas con la migración. 

“La colaboración con la CNDH 
es esencial para garantizar que 
se respeten los derechos de los 
migrantes y para ofrecerles el 
apoyo necesario en su tránsito 
por el estado”, añadió.

Rodríguez también hizo un 
llamado a la ciudadanía para 
que se muestre solidaria con 
los migrantes, recordando que 
muchos de ellos huyen de situa-
ciones difíciles en sus países de 
origen y buscan mejores opor-
tunidades en el extranjero. “Es 
importante que como sociedad 
seamos empáticos y apoyemos 
a quienes están en una situación 
vulnerable”, destacó.

El aumento en el flujo migra-
torio en Coahuila, a pesar de la 
ausencia de caravanas, refleja 
un cambio en las dinámicas mi-
gratorias en la región. Las au-

toridades estatales están atentas 
a esta situación y se preparan 
para enfrentar los retos que sur-
gen a partir de este incremento, 
garantizando que se respeten 
los derechos humanos de todas 
las personas que transitan por el 
estado.

Con la mirada puesta en el 
futuro, la CDHEC reafirma 
su compromiso de trabajar en 
pro de los derechos de los mi-
grantes y de colaborar con las 
instancias federales para ase-
gurar que se brinde la atención 
adecuada a quienes buscan 
un mejor futuro. La situación 
migratoria en Coahuila segui-
rá siendo monitoreada, y las 
autoridades están dispuestas 
a adaptarse a las nuevas reali-
dades que se presenten en este 
contexto.
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PIEDRAS NEGRAS 
COAH.- Al Centro Peniten-
ciario de esta localidad fue 
ingresado tras ser señalado 
como responsable del robo 
de 200 mil pesos en una em-
presa de transporte ubicada 
en el sector Villa de Fuente 

José Manuel N.
Luis Julián Valdez, coor-

dinador de Ministerios Pú-
blicos, informó que durante 
la audiencia inicial el juez 
encontró pruebas suficientes 
para vincularlo a proceso. 

Como medida cautelar, se 
ordenó prisión preventiva, 
por lo que permanecerá in-

ternado hasta la próxima au-
diencia, programada dentro 
de dos meses, periodo que 
será utilizado para el cierre 
de la carpeta de investiga-
ción.

El acusado enfrentará su 
proceso penal desde el cen-
tro penitenciario mientras se 
determina su situación legal.

Tras las rejas por robar 200 mil 
pesos a empresa de transporte

Julio olvera / FaCTor

PIEDRAS NEGRAS, 
COAH.- Un joven identificado 
como Braulio Alejandro Pérez 
Silva fue víctima de un violen-
to asalto el pasado fin de sema-
na en la colonia Año 2000, en 
Piedras Negras. 

Según el reporte, el joven fue 

interceptado por varios sujetos 
mientras se dirigía a visitar a 
su novia. Los agresores lo gol-
pearon y despojaron de su mo-
tocicleta y de su cartera antes 
de huir.

El afectado presentó formal-
mente la denuncia ante el Mi-
nisterio Público de la Fiscalía 
General de Justicia, según in-

formó el coordinador de Mi-
nisterios Públicos, Luis Julián 
Valdez.

“Contamos con la declara-
ción del joven, quien dijo re-
conocer a uno de los responsa-
bles, apodado ‘El Tierno’. Ya 
estamos trabajando en las in-
dagaciones para esclarecer los 
hechos”, señaló Valdez.

Julio olvera / FaCTor

PIEDRAS NEGRAS, 
COAH.- Un trágico acci-
dente ocurrió este lunes por 
la mañana en el cruce de las 
calles Aranda Reinel y Fran-
cisco Montes de Oca, en la 
ciudad, donde un ciclista per-
dió la vida.

El incidente ocurrió cuan-
do una camioneta Hyundai 
2008, color gris, conducida 
por Elvia Yazmín N, de 35 

años, embistió al ciclista Je-
sús Rodríguez Puentes, de 68 
años. 

Según los reportes inicia-
les, un descuido de la con-
ductora provocó el impacto, 
resultando en el fallecimiento 
instantáneo del hombre debi-
do a las graves lesiones en la 
cabeza y el cuerpo.

Elementos de la Agencia de 
Investigación Criminal detu-
vieron a la conductora, quien 
fue puesta a disposición del 

Ministerio Público de Asun-
tos Viales para determinar las 
responsabilidades legales co-
rrespondientes.

Las autoridades reiteran el 
llamado a conductores y pea-
tones para extremar precau-
ciones y evitar tragedias en 
las vialidades.

El cuerpo del ciclista fue 
trasladado al Servicio Médico 
Forense, donde se le realizará 
la necropsia de ley para con-
firmar las causas del deceso.

Denuncia joven golpeado y robado por malvivientes

Ciclista arrollado pierde la vida
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PIEDRAS NEGRAS, 
COAH.- Al inicio de 
esta semana el módulo 

de Banjército, ubicado en la 
carretera 57 en el municipio de 
Allende, registra una actividad 
alta, pero sin llegar a saturar las 
instalaciones, superando los ni-
veles normales para un lunes.

Este aumento en el flujo de 
paisanos se debe a la proxi-
midad del periodo navideño, 
momento en el que muchos mi-
grantes viajan a sus lugares de 
origen en México.

Los datos indican que la ma-
yoría de los viajeros provienen 
de Texas, pero también se han 
observado vehículos con pla-
cas de estados tan lejanos como 

California.
Estos paisanos tienen como 

destino diversos estados del 
país, incluyendo Michoacán, 
Jalisco, Estado de México, 
Guanajuato y Zacatecas, entre 
otros.

El movimiento intenso en el 
módulo refleja el deseo de los 
migrantes por reunirse con sus 
familias durante las festivida-
des

Además, se han implemen-
tado medidas adicionales para 
garantizar la seguridad y bien-
estar de los viajeros. 

Se recomienda a todos los 
paisanos que viajan por carre-
tera estar atentos a las condi-
ciones del clima y a las reco-
mendaciones viales para evitar 
contratiempos en su trayecto.


